

LUNES 24 DE SEPTIEMBRE, 2012



PRIMERAS PLANAS



COSECHA EL CAMPO POBRES RESULTADOS



“RASURAN” REFORMA A LEY LABORAL



REFORMA LABORAL, SIN CAMBIOS AL 123: BELTRONES



CONFIRMA EL PRI: ESTA SEMANA HABRÁ REFORMA LABORAL



MANLIO DESCARTA CAMBIOS EN EL DERECHO DE HUELGA



17 TEMAS ATORAN REFORMA LABORAL



LA LEY DEL TRABAJO, UNA CAMISA DE FUERZA: VÉLEZ



REFORMA LABORAL, EN FASE DECISIVA



REFORMAS EN LA LEY DEL TRABAJO, SIN CAMBIAR LA CONSTITUCIÓN: PRI



SINDICATOS RASURAN LA REFORMA DE FCH



INTOCABLE ART. 123

RESUMEN

SEP

* **Vitral Político.- Juan Arvizu**

El Gráfico.- Emplomado. La educación pública escribió el pasado miércoles 19 una página importante, con la entrega de libros de primaria elaborados en lenguaje Braille para adultos. Es un éxito del Secretario José Ángel Córdova; del director de la Conaliteg, Agustín Limón, y del director del INEA, Juan de Dios Castro, quien organizó la presentación de 3 mil 500 paquetes para educación básica. La clave de este esfuerzo es equidad de acceso al conocimiento. Así fomentan la democracia... **(Pág. 16)**

* **Póker Político.- Matías Pascal**

UnomásUno.- Mejorada la infraestructura escolar. Para el Secretario de Educación Pública, José Ángel Córdova Villalobos, hoy las alianzas con las autoridades educativas de las entidades federativas, medios de comunicación, universidades, padres de familia y maestros, son sólidas y fructíferas, como lo instruyó el Presidente Felipe Calderón, al inicio de su gobierno. En este logro, destaca la participación de todos como sociedad, junto con exitosas reformas en la educación normal, para mejorar las aulas donde se forman 130 mil 600 futuros maestros, en 445 instituciones, 97 mil 800 en 265 normales públicas y 32 mil 800, en 184 particulares, comentó el Titular de la SEP. **(Pág. 4)**

* **Crónica Confidencial.- Leopoldo Mendivil**

La Crónica.- Las 196 incubadoras del Sistema de Educación Superior Tecnológica han permitido crear siete mil empleos y mil empresas tradicionales de tecnología intermedia o de alta intensidad tecnológica, informó en Guanajuato el Titular de Educación Pública, José Ángel Córdova Villalobos. **(Pág. 6)**

* **Los Bazucazos de Ubaldo Díaz.- Ubaldo Díaz**

hombresdelpoder.com.- El Secretario de Educación Pública, José Ángel Córdova Villalobos, reveló que más de una cuarta parte de los más de 119 mil alumnos que conforman la matrícula en educación superior, estudia en una Universidad Tecnológica. En la Universidad Tecnológica de Salamanca, Córdova Villalobos dijo que los 37 millones de pesos invertidos por los gobiernos federal y estatal en la construcción de la Unidad de Docencia y del Laboratorio Pesado, se traducirá en mayor desarrollo y bienestar para la población estudiantil de la región. **(Portal hombresdelpoder.com)**

* ***Gente Detrás del Dinero.- Mauricio Flores***

La Razón.- *Dos de octubre no se olvida.* Ojo, que las rondas de preguntas y respuestas para la monumental licitación de *Enciclomedia* -20 mil millones de pesos- se retoman el dos de octubre por lo que no se puede concluir que se cancelará el proceso orquestado por **José Ángel Córdova** en la SEP. Le puedo adelantar que habrá muchas sorpresas. (Pág. 14)

* ***Fijan acercamiento CNT y equipo de Peña Nieto***

El Economista.- El viernes pasado, durante una asamblea realizada en la *Feria Internacional de Turismo de las Américas*, la Confederación Nacional Turística se reunió con el encargado de transición de Enrique Peña Nieto, Carlos Joaquín González, para entregar un documento elaborado junto con sus afiliados en el que se explican los pendientes que encuentran, además de posibles soluciones.

En la asamblea, la CNT también informó que se logró un acuerdo con el *Consejo Nacional de Normalización y Certificación de Competencias Laborales (Conocer)* de la SEP. Como testigos de honor, firmarán posteriormente el documento los Secretarios de Turismo y Educación, Gloria Guevara y José Ángel Córdova, respectivamente. El representante empresarial explicó que, en términos de competitividad, México se ubica en la posición 53 a nivel mundial, pero en turismo la posición es la 132. “El programa *Conocer* nos ayudará a tener una mejor posición en el mediano plazo, responderá a necesidades específicas de tener actualizados a nuestro personal hotelero, de líneas aéreas, agencias de viaje y restaurantes”, afirmó. (Pág. 39)

* ***Fin a maestros “aviadores”***

UnomásUno.- La aprobación de la reforma “preferente” presidencial que se analiza en el Senado de la República, que ampliará la transparencia gubernamental, sobre todo en estados y municipios, la cual debe empatarse con la laboral a punto de dictaminarse en la Cámara de Diputados, prevé penas de cuatro a siete años de prisión y multa hasta de 500 mil días de salario mínimo a quien omita u altere información, desvíe recursos y ocasione daños a la hacienda pública. De acuerdo con el análisis del Centro de Estudios Sociales y de Opinión Pública de la Cámara de Diputados, junto con la modificación de 10 Artículos constitucionales que creará el autónomo Sistema Nacional de Transparencia y Acceso a la Información, permitirá fortalecer, ampliar y garantizar la transparencia en el ejercicio del gasto público.

Con la reforma del Presidente Calderón, que subirá a aprobación en el Senado al mismo tiempo en que subirá al de la Cámara de Diputados la Reforma Laboral, el investigador de la CESOP, Efrén Arellano Trejo, precisó que todas las entidades federativas deberán entregar a la SEP, el número total de personal comisionado y con licencia, con nombres, tipo plazas, número de horas, función específicas, claves de pago, fecha de inicio y conclusiones de la comisión o licencia. (PP y 7)

*** Acusan que la SCT frenó red entre aulas.- Sonia del Valle**

Reforma: Fernando González Sánchez, ex Subsecretario de Educación Básica, señaló que para la Secretaría de Comunicaciones y Transportes la conectividad de las escuelas públicas se resuelve con cuentas comerciales de *internet*; mientras que para la SEP se requiere crear una *Red Multipropósito de la Educación Básica*. “Hay dos visiones, la de la SCT es una visión de mercado y la de la SEP es una visión de gobierno, y (los de la SCT) terminaron por afectar el cumplimiento de las metas de gobierno y por congelar el uso de dinero público que está en los estados y que debe usarse para lograr una meta social que es conectar a las escuelas”, expresó González Sánchez en entrevista con *Reforma*.

Dijo que la SEP junto con la SCT, al inicio del sexenio, planteó la creación de las redes estatales para gestionar la convergencia de voz, datos, audio y video para las escuelas. “No es un tema de cuentas de internet comerciales para las escuelas, sino de derecho social y por ello se estableció la creación de una red como meta sexenal”, expresó. González dijo que el mercado no puede avasallar la necesidad de que las escuelas tengan conectividad. (Pág. 2)

*** Defiende la SCT conexión rural**

Reforma.- La SCT ha privilegiado la conectividad rural, aseguró Mónica Aspe, coordinadora de la Sociedad de la Información y el Conocimiento. “Los proyectos en cuestión permitirán conectar a más de 36 mil sitios de educación, salud, centros comunitarios y otros inmuebles de Gobierno, beneficiando de manera directa a cerca de 11 millones de personas y superando la meta sectorial de 24 mil 200 sitios conectados”, indicó la coordinadora. (Pág. 6-Negocios)

*** Proyecto cuestionado**

Reforma.- El Partido Nueva Alianza, ligado al SNTE, presentó el 6 de septiembre a través del coordinador René Fujiwara, un punto de acuerdo en la Cámara de Diputados para pedir la creación de una comisión especial que revise el programa denominado *Redes Estatales de Educación, Salud y Gobierno*. El REESG busca dotar de conexión a internet a edificios gubernamentales del país, pero debido a que la mayoría de éstos son escuelas, la SEP tomó el control en 2008 mediante el programa *Habilidades Digitales para Todos*. La SCT alertó que el modelo que la SEP buscaba contratar de última milla *Wimax-D* era obsoleto y que el único proveedor en México es la empresa canadiense *Redline Communications*. (Pág. 14)

*** Edgar González Martínez.- Los Capitales**

El Sol de México.- Por cierto, la SCT lanzará hoy el portal *Club Digital* con el propósito de fomentar el uso y la apropiación de las Tecnologías de la Información y las Comunicaciones entre la población más joven, a través de un modelo de capacitación en línea para el desarrollo de habilidades tecnológicas y de entretenimiento. El proyecto está dirigido por Mónica Aspe Bernal, coordinadora general de la Sociedad de la Información y el Conocimiento de la SCT, y le vemos un gran futuro... Las plataformas

tecnológicas y contenidos de capacitación son totalmente gratuitos. Actualmente existen 37 centros operados por el IMJUVE, la Dirección General de Bachillerato y la CANIETI. Cuenta con socios tecnológicos como *Intel, Microsoft, Google, Red Hat* y *Choose Right* que son las empresas de tecnología que aportan contenidos y con socios operativos que promueven el uso de la plataforma como la SEP, IMJUVE y CANIETI. ¡Felicidades! (Pág. 4-Finanzas)

* ***Estira y Afloja.- Jesús Rangel***

Milenio.- A partir de hoy cualquier persona con interés en aprender el diseño de páginas *web*, realizar historietas o *comics*; mezclar audio, video, texto e imágenes y/o efectos especiales; dirigir su película animada; diseñar juegos o meterse al mundo en 3D o la robótica, lo podrá hacer gratuitamente solo al registrarse en el portal *www.clubdigital.mx* impulsado por la SCT con apoyo de socios tecnológicos como *Microsoft, Intel, RedHat* y *Choose Right...* Si no tiene, ahí le dirán dónde podrá localizar los *Centros del Club Digital* instalados en bachilleratos de la SEP, los *Espacios Poder Joven* del Instituto Mexicano de la Juventud, y el *BIT Center*, de la Cámara Nacional de la Industria Electrónica, de Telecomunicaciones y Tecnologías de la Información. O sea, no hay pretexto para no aprender y realizarse, para dejar de ser *nini* y hacer su propio negocio. (Pág. 30)

* ***Signos Vitales.- Alberto Aguirre***

El Economista.- Reacomodos en el SNTE... Los preparativos del evento donde se decidirá el destino de la Presidenta Vitalicia del SNTE han sido dispares; sin llegar a prender señales de alarma, pero tampoco adelanta épocas sosegadas... Aguascalientes se ha convertido para el SNTE en una especie de laboratorio de la gestión electoral y sindical, en gran medida gracias a la química entre el mandatario estatal -cercanísimo a Manlio Fabio Beltrones y con buenos contactos en el equipo peñista- y Gordillo Morales... Si Elba Esther queda al frente del SNTE o decide retirarse es otra historia. El reto central radica en que la Federación y los gobiernos estatales deberán mejorar, presupuestalmente, la fórmula para asignar las partidas presupuestales para los principales programas educativos. La mitad de las entidades -las menos pobladas y con mayores índices de marginalidad- se queja de carecer de recursos para pagar las nóminas de los trabajadores de la educación. Ése -y no otro- es el principal problema que aqueja al sistema educativo nacional. (PP y 49)

* ***Bajo Reserva***

El Universal.- La dirigente del SNTE, la profesora Elba Esther Gordillo, ha convocado un congreso nacional del gremio los días 18 y 19 de octubre. En esa fecha, nos dicen, habrá de decir adiós a su tarea como presidenta del organismo sindical más poderoso de América Latina. El propósito sería desaparecer la referida presidencia, por lo que a la cabeza del sector quedaría Juan Díaz, actual secretario general. No será, nos aseguran, un movimiento sencillo, especialmente porque en las asambleas estatales para designar delegados al congreso ha surgido el germen de una disidencia alentada desde sectores muy poderosos, dentro y fuera del PRI. Las preguntas hoy son: ¿en verdad se quiere ir la maestra? Y la otra: ¿podrá hacerlo? (Pág. 2)

* **Educación reforma inacabada**

24 Horas.- A casi 20 años de la reforma a la Ley General de Educación de 1993, los nuevos planes de estudio y la descentralización del sector si bien plantearon transformaciones profundas al sector, en la práctica tuvieron alcances limitados, coinciden especialistas de la UNAM y de la Universidad Iberoamericana. Dicha reforma, publicada en el *Diario Oficial de la Federación* en julio de 1993, se propuso un año antes, en la firma del *Acuerdo Nacional para la Modernización de la Educación Básica y Normal*, entre la SEP y el SNTE -cuya dirigencia fue asumida tres años antes por parte de Elba Esther Gordillo-... (Pág. 12)

* **En Breve**

El Gráfico.- La Secretaría de Salud del DF presentará hoy la segunda edición del libro *Ahí va un Navío, Navío cargado de... Educación para la Salud*, ahora con el aval académico de la UNAM y algunas mejoras de su contenido y diseño. La primera parte aborda el tema de nutrición y cultura física, donde muestra cómo balancear los alimentos para evitar el sobrepeso y obesidad. Según el gobierno capitalino, cuatro de cada 10 niños de escuelas públicas padecen obesidad y sobrepeso. En el libro en colaboración con la Secretaría de Educación, se presenta el *Plato del buen comer* en el que se enseña con ejercicios lúdicos y recortables el balance entre comer verduras y frutas, cereales, leguminosas y alimentos de origen animal. (Pág. 6)

* **Niños genio talento desperdiciado, hay un millón en México**

El Financiero.- Se calcula que existen cerca de un millón de niños con capacidades y aptitudes sobresalientes, desafortunadamente sólo 5 por ciento de ellos es detectado como tal. En México existen varias metodologías para detectar a una persona sobresaliente; la más común la medición del coeficiente intelectual, el cual, de acuerdo con la Organización Mundial de la Salud, debe ser mayor de 130 puntos. Sin embargo para Janet Sáenz, presidenta de la Asociación Mexicana para el Apoyo a Sobresalientes, la observación es un elemento fundamental y quizá más profundo que un examen que sólo analiza áreas lingüísticas y de lógica-matemática, pero que quizá no descubra un talento en la música, el deporte o el arte. La experta añade que, pese a que en el país ha habido algún esfuerzo institucional, por ejemplo, el proyecto denominado *Educación para los Alumnos con Capacidades y Aptitudes Sobresalientes* de la SEP, la educación en México se ha enfocado hasta la fecha a tratar de superar el rezago cuantitativo que se padece.

Según recuerda, recientemente la SEP reconoció el derecho a contar con un sistema de educación especial que permita el desarrollo del sobresaliente (Artículo 41 de la Ley General de Educación), pero destaca que el sistema educativo privado, en general, no ha hecho esfuerzos importantes por desarrollar algún tipo de mecanismo que capte, apoye y encamine al talentoso. “En México no ha sido prioritario encontrar, atender y desarrollar el talento”, sostiene. (Pág. 34)

* **La Nueva Jerusalén.- Jaime Castejón Díez**

El Financiero.- La Nueva Jerusalén se estableció en 1973... El conflicto político aparece al finalizar el año escolar 2011-2012. Los jerarcas de la secta deciden que la educación laica del gobierno está en contra de sus creencias, por eso un grupo, como la mitad de la población, no quiere que la escuela sea solamente un instrumento de adoctrinamiento religioso... Esta situación trae serias complicaciones tanto para la SEP como para el gobierno michoacano, porque se puede desatar la violencia y no puede haber currículos especiales. El Artículo Tercero de la Constitución establece la laicidad de la educación y no puede haber excepciones. Los conflictos entre religión y gobierno han sido espinosos en todos los países y siempre han tenido un costo social que daña las relaciones entre personas e instituciones. (Pág. 28)

SECTOR EDUCATIVO

* **Alista el SNTE la renovación de su dirigencia**

Reforma.- El SNTE alista la renovación de la dirigencia sindical, afina su propuesta educativa, la cual entregará al próximo gobierno, así como revisa las Condiciones Generales de Trabajo y su relación con el Estado. En Rosarito, Baja California, se realizará el Sexto Congreso Nacional Extraordinario del 18 al 20 de octubre, a ocho años después de que Elba Esther Gordillo Morales lograra modificar los estatutos del SNTE y fuera electa presidenta en el Quinto Congreso Nacional Extraordinario realizado en Tonatico, Estado de México... Además, se espera la definición sobre la continuidad o no de Gordillo al frente del SNTE como presidenta, quien ha señalado en diversas ocasiones que esa decisión dependerá de los maestros. (Pág. 14)

* **En México se resta valor a ciencia, afirma Conacyt**

El Universal.- A 19 años de iniciada la Semana Nacional de Ciencia y Tecnología es la primera vez que llega al Zócalo de la ciudad de México la tarea de los científicos, y el director del CONACYT, Enrique Villa, reconoce que entre los mexicanos “se confunde la ciencia con asuntos de los horóscopos”... Luego de inaugurar la Feria de la Ciencia, el funcionario explicó que a diferencia de lo que ocurre en Corea, Singapur, China, India o Brasil, en México 40 por ciento de los jóvenes universitarios estudian carreras como administración o leyes. (**El Universal 18, Excélsior 27**)

* **Francisco Cárdenas Cruz.- Pulso Político**

Pulso Político.- “Más tardó el gobernador aliancista de Guerrero, Ángel Heladio Aguirre, en anunciar que el conflicto en la Normal de Ayotzinapa había quedado ‘resuelto’, que el rector, Humberto Santos Bautista, en presentar ayer su renuncia al cargo por falta de acuerdos con la Secretaría de Educación estatal...” (**Portal pulsopolitico.com.mx**)

INFORMACIÓN GENERAL

* *Realiza Presidente su última gira por EU*

Reforma: El Presidente Felipe Calderón viajó ayer a Washington para efectuar su última visita a EU en su carácter de Mandatario. En compañía de su esposa, Margarita Zavala, Calderón pernoctó anoche en la capital estadounidense para preparar una intervención ante el *Council On Foreign Relations*, una de las asociaciones de mayor prestigio en Estados Unidos enfocada a la reflexión sobre temas globales. (Pág. 8)

* *Segob confía en resolver conflictos*

Excélsior: La Secretaría de Gobernación informó que entregará buenas cuentas a la siguiente administración en cuanto a la solución de conflictos de impacto nacional y local, y señaló que está en vías de solucionar la mayoría de aquellos que quedaron pendientes durante este último año del gobierno federal. Lo anterior, en respuesta a la nota publicada este domingo por *Excélsior*, donde se da cuenta de la pérdida de efectividad de la dependencia para resolver este tipo de conflictos, pasando de 70 por ciento al inicio de la gestión, a 33.73 por ciento en este 2012. (Pág. 21)

* *Corrige SRE estudio*

La Razón: La Secretaría de Relaciones Exteriores consideró incorrectas las conclusiones del estudio "Evaluando el desempeño del Gobierno Federal 2007-2012" del Centro de Estudios Económicos del Sector Privado. Informó que los datos correctos de sus metas sexenales están disponibles en <http://sre.gob.mx/index.php/informe-de-labores> (Pág. 13)

* *Cosecha el campo pobres resultados*

Reforma: La producción del campo mexicano sigue cosechando pobres resultados... con todo y que en el sexenio de Felipe Calderón se le dedicaron más recursos. Cifras de la Secretaría de Agricultura señalan que el presupuesto del *Programa Especial Concurrente* de la presente Administración fue 60 por ciento superior al del Gobierno de Vicente Fox, pues pasó de un billón 15 mil 286 millones de pesos durante el periodo 2001-2006 a un billón 624 mil 29 millones de pesos de 2007 a 2012. Aun así, ni siquiera se ha logrado superar las tasas medias de crecimiento anual de más de 5 por ciento. (Ocho Columnas y 3 Negocios)

* *Reforma laboral, sin cambios al 123: Beltrones*

Milenio: El coordinador del PRI en la Cámara de Diputados, Manlio Fabio Beltrones, reafirmó que esta misma semana será discutido y votado el dictamen de reforma laboral, pero descartó la aprobación de modificaciones al Artículo 123 constitucional, así como cualquier cambio en materia de autonomía

sindical y derecho de huelga. “Habremos de aprobar las modificaciones a la Ley Federal del Trabajo que tienden a modernizar las relaciones laborales y fomentar la creación de empleo, pero no las que impliquen cambios a la Constitución Política” dijo. **(Ocho Columnas, 4 a 7 y 14)**



FECHA	COMUNICADO
21/09/12	133

FORTALECER LA EDUCACIÓN TECNOLÓGICA, BASE DEL DESARROLLO DEL PAÍS: CÓRDOVA VILLALOBOS

- *En León, el Secretario de Educación Pública clausuró la Asamblea General Ordinaria del Consejo Nacional de Directores de los Institutos Tecnológicos y en Salamanca inauguró, la Unidad de Docencia y un Laboratorio Pesado de la Universidad Tecnológica de esa ciudad.*

León, Guanajuato.- Al clausurar la Asamblea General Ordinaria del Consejo Nacional de Directores de los Institutos Tecnológicos, el Secretario de Educación Pública, Doctor José Ángel Córdova Villalobos, se pronunció por seguir fortaleciendo la educación superior que merecen los jóvenes para construir el México que todos queremos, un México más justo, equitativo y educado para vivir mejor.

Dijo que para tener competitividad a nivel internacional, las instituciones de educación superior deben contar con programas acreditados por su buena calidad; actualmente más del 60 por ciento de la matrícula estudiantil a nivel nacional cursa sus estudios en escuelas certificadas.

Ante directores de institutos tecnológicos del país, el Doctor Córdova puntualizó que para lograr esa calidad es importante la evaluación a fin de conocer cómo vamos y qué se necesita reforzar. Asimismo, subrayó que “la evaluación es una política constante impulsada por la administración del Presidente Felipe Calderón”.

El encargado de la política educativa del país expresó que la pertinencia de los estudios en este subsistema se nota en que los egresados de éste consiguen empleo menos de seis meses después de haber concluido sus estudios. Resaltó que una proporción importante de éstos trabaja en un área relacionada con sus estudios.

El Doctor Córdova Villalobos apuntó que los institutos tecnológicos y las universidades politécnicas deben generar el espíritu emprendedor en los jóvenes, mediante incubadoras universitarias, que produzcan nuevas empresas vinculadas al sector productivo.

Aseveró que el 80 por ciento de las instituciones del sistema de educación superior tecnológica cuentan con un Consejo de Vinculación con el sector productivo y que el 60 por ciento de ellos está presidido por empresarios.

En tanto, el Subsecretario de Educación Superior de la SEP, Rodolfo Tuirán Gutiérrez, reconoció el papel relevante de los institutos tecnológicos, al potenciar sus capacidades para apostar no sólo por la educación de calidad, sino por el desarrollo del país.



FECHA	COMUNICADO
21/09/12	133

Consideró que este tipo de eventos significan una oportunidad para valorar el desarrollo de los institutos tecnológicos, cuyos retos deberán ser ahora mucho más ambiciosos, como aumentar la producción científica, fortalecer la formación de profesores, aumentar la matrícula de estudiantes de posgrado con programas reconocidos por buena calidad, así como impulsar la cooperación con instituciones en el extranjero.

Por la mañana, antes de la reunión en León, el Doctor José Ángel Córdova inauguró la Unidad de Docencia y un Laboratorio Pesado de la Universidad Tecnológica de Salamanca, donde aseguró que hoy los jóvenes saben que la educación superior tecnológica abre cada vez con más fuerza las puertas del empleo y del desarrollo en un mundo altamente competido.

Ante estudiantes, profesores y padres de familia, abundó que en las manos de los jóvenes está el desarrollo personal y el de México. “Con las políticas sociales instrumentadas por este Gobierno, se seguirá abatiendo la pobreza y generando las oportunidades”, agregó.

Al evento asistieron el Secretario de Educación de Guanajuato, Alberto Diosdado; el Presidente Municipal de Salamanca, Antonio Ramírez Vallejo y el Rector de la Universidad Tecnológica, Rubén Lara Valdés. Ahí, el titular de la SEP indicó que en los seis años de Gobierno del Presidente Felipe Calderón la agenda educativa ha sido una prioridad.

En el evento, el estudiante Antonio de Jesús Esquivel agradeció al Gobierno Federal el invaluable apoyo ofrecido a la educación superior y aseguró que “la escuela es dura, pero es más dura la vida sin escuela”.

FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
24/09/12	POLITICA	7

Fin a maestros "aviadores"

Hasta 7 años de cárcel a funcionarios que desvíen recursos en 3 niveles de gobierno

IGNACIO ÁLVAREZ HERNÁNDEZ
REPORTERO

La aprobación de la reforma "preferente" presidencial que se analiza en el Senado de la República, que ampliará la transparencia gubernamental, sobre todo en estados y municipios, la cual debe empatarse con la laboral a punto de dictaminarse en la Cámara de Diputados, prevé penas de cuatro a siete años de prisión y multa hasta de 500 mil días de salario mínimo a quien omita u altere información, desvíe recursos y ocasione daños a la hacienda pública.

De acuerdo con el análisis del Centro de Estudios Sociales y de Opinión Pública (CESOP) de la Cámara de Diputados, permitirá junto con la modificación de 10 artículos constitucionales que creará el autónomo Sistema Nacional de Transparencia y Acceso a la Información, permitirá fortalecer, ampliar y garantizar la transparencia en el ejercicio del gasto público.

→ Con la reforma del presidente Calderón, que subirá a aprobación en el Senado al mismo tiempo en que subirá al de la Cámara de Diputados la Reforma Laboral, el investigador de la CESOP Efrén Arellano Trejo, todas las entidades federativas deberán entregar a la Secretaría de Educación Pública (SEP), el número total de personal comisionado y con licencia, con nombres, tipo plazas, número de horas, función específicas, claves de pago, fecha de inicio y conclusiones de la comisión o licencia.

En el análisis se agrega que a quien de forma dolosa omita el cumplimiento de cualquiera de las obligaciones previstas en esta ley, contempla que en el caso de la omisión esté referida a una operación que produjo daño a la hacienda pública o al patrimonio de cualquier ente público, la pena será de 4 a 7 años de prisión, y multa de trescientos a quinientos mil días de salario mínimo vigente en el Distrito Federal.

FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
24/09/12	NOTIVAL	15

Tercera Semana Nacional de Salud en la GAM

ALAN RODRÍGUEZ
REPORTERO

Del 1 al 5 de octubre próximo, todos los niños de 1º, 5º y 6º grados de primaria recibirán la Triple Viral, VPH y Td, las vacunas son para prevenir el cáncer cervicouterino, el virus del papiloma humano y otras enfermedades, con el fin de prevenirlas, la delegación Gustavo A. Madero impulsa la Tercera Semana Nacional de Salud, que se llevará a cabo por parte de la Secretaría de Salud (SSA).

La vacuna Triple Viral protege de sarampión, rubeola y paperas; la VPH contra el cáncer cervicouterino y la Td, contra difteria y tétanos.

La Subdirección de Servicios Médicos de GAM recomienda que para prevenir que las menores contraigan enfermedades como el cáncer cervicouterino en la edad adulta, se les vacune contra el virus del papiloma humano.

En este sentido, se aplicará la primera dosis a niñas que cursan el 5º grado de primaria y a todas las niñas de 11 años no escolarizadas.

Las autoridades de salud enfatizaron que el cáncer cervicouterino se puede prevenir con la vacuna contra el VPH. Médicos y enfermeras acudirán a las escuelas a vacunar.

Todas las niñas que cursen quinto año de primaria o que tengan 11 años cumplidos, serán vacunadas en su plantel o en su unidad de salud, sin importar su nivel socioeconómico y que presenten Cartilla Nacional de Salud, bajo el siguiente esquema: una primera dosis en la Tercera Semana Nacional de Salud 2012; la segunda dosis en la Segunda Semana Nacional de Salud 2013 y una tercera dosis 60 meses después de la primera.



FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
24/09/12	NACIONAL	2-14

EDUCACIÓN

**Defienden
proyecto**

Para el ex subsecretario de Educación Básica, la SCT detuvo la conexión entre escuelas.

PÁGINA 14

Advierten visión comercial de la dependencia

Acusan que la SCT frenó red entre aulas



> El ex subsecretario de Educación Básica rechazó que el SNTE o el mismo estén detrás de licitaciones a modo para el programa HDT.



FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
24/09/12	NACIONAL	2-14

Sonia del Valle

Fernando González Sánchez, ex subsecretario de Educación Básica señaló que para la Secretaría de Comunicaciones y Transportes (SCT) la conectividad de las escuelas públicas se resuelve con cuentas comerciales de internet; mientras que para la Secretaría de Educación Pública se requiere crear una Red Multipropósito de la Educación Básica.

“Hay dos visiones, la de la SCT es una visión de mercado y la de la SEP es una visión de Gobierno, y (los de la SCT) terminaron por afectar el cumplimiento de las metas de gobierno y por congelar el uso de dinero público que está en los estados y que debe usarse para lograr una meta social que es conectar a las escuelas”, expresó González Sánchez en entrevista con REFORMA.

Dijo que la SEP junto con la SCT, al inicio del sexenio, planteó la creación de las redes estatales para gestionar la convergencia de voz, datos, audio y video para las escuelas.

“No es un tema de cuentas de internet comerciales para las escuelas, sino de derecho social y por ello se estableció la creación de una red como meta sexenal”, expresó.

González dijo que el mercado no puede avasallar la necesidad de que las escuelas tengan conectividad.

“Siempre he creído que la única manera de conectar a las escuelas es a través de la creación de una red, construida ex profeso; a esa idea se sumó la de conectar



FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
24/09/12	NACIONAL	2-14

hospitales y el Gobierno digital a propuesta de la SCT”, expresó.

Se planteó, dijo, la creación de las Redes Estatales Educación, Salud y Gobierno, donde la conectividad es un estatus sobre el que se debe construir la escuela digital, la salud digital y el gobierno digital.

“No es un tema de mercado, sino de derecho social y estamos hablando de 150 mil puntos, no de millones de cuentas de internet para los alumnos”.

Señaló que la SCT debe renunciar a la idea de que desde la empresa privada se podrá conectar a todas las escuelas. Ésta debe

ser una decisión del Gobierno.

Nunca estuvo en duda, dijo, que la SCT debe desarrollar la política de conectividad, pero hay una convergencia en ámbitos de responsabilidad entre escuelas y conectividad con la SEP.

Todo, dijo, está documentado, hay minutas, oficios, acuerdos pues la Administración pública no puede ser arbitraria.

“Afectó al programa el cambio de funcionarios y visiones personales en la aplicación de la política pública, cuando se debían sujetar a ambos programas sectoriales, que fueron escritos en conjunto”.

Dijo que hay una minuta que establece el objetivo de crear la Red Multipropósito de la Educación Básica como meta del Programa Sectorial de Educación.

El 6 de septiembre, el Partido Nueva Alianza presentó un punto de acuerdo en la Cámara de Diputados para pedir la creación de una comisión especial que revise un programa denominado Redes Estatales de Educación, Salud y Gobierno (REESG).

Apenas el año pasado, la licitación de este proyecto de conectividad digital fue cuestionada por la SCT, por empresas y especialistas, quienes advirtieron que era un plan a modo que buscaba beneficiar a una empresa ya que se restringieron las especificaciones técnicas para las radiobases que darían la conexión.

NIEGAN BENEFICIOS

González defiende el proyecto planteado y niega que el Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación o él mismo estén detrás de licitaciones a modo.

“Se pretende desacreditar el programa o a mí personalmente, quizá porque hay una incompreensión de para qué se requiere la red y quizá algunos proveedores se sienten amenazados.



FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
24/09/12	NACIONAL	2-14

“Pero el objetivo no es aumentar la burocracia ni crear un servicio público de conectividad específico, pero es obligación del Gobierno crear la red, y luego se pueden construir modelos de licitación donde la operación de las redes en coordinación con las entidades federativas sean operadas por corporativos dedicados a ello”.

Dijo que las licitaciones se realizaron en los estados conforme a los criterios que la SEP y el SCT aprobaron y son tecnológicamente válidas.

“La discusión entre wimax móvil y fijo, que tiene que ver con el destinatario y con el uso que se le da a la red; y la idea no es crear una cuenta por alumno, sino un servicio de conexión por escuela para luego traducir la señal de wimax a wifi. Así estuvo diseñado”, expresó.

Dijo que se tomaron las previsiones para escalar la tecnología, y usarla por lo menos 8 años; por lo cual se decidió por el wimax fijo.

Los programas de Gobierno, dijo, no se basa en caprichos de nadie; razón por la cual Habilidades Digitales para Todos (HDT) no está cancelado, y hay 23 estados que comenzaron a crear la REESG con distintos grados de desarrollo.

“Un programa no se cancela por el intercambio de misivas”.



FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
24/09/12	NACIONAL	14

Alista el SNTE la renovación de su dirigencia

► Evitan la emisión
de convocatorias
en las secciones
opuestas a Gordillo

Sonia del Valle

El Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE) alista la renovación de la dirigencia sindical, afina su propuesta educativa la cual entregará al próximo Gobierno; así como revisa las Condiciones Generales de Trabajo; y su relación con el Estado.

En Rosarito, Baja California, se realizará el Sexto Congreso Nacional Extraordinario del 18 al 20 de octubre, a ocho años después de que Elba Esther Gordillo Morales, lograra modificar los estatutos del SNTE y fuera electa presidenta en el Quinto Congreso Nacional Extraordinario realizado en Tonatico, Estado de México.

Para el Congreso Nacional, Gordillo se abstuvo de emitir convocatorias de renovación de dirigencias sindicales de las secciones 7 de Chiapas y 9 del Distrito Federal y está detenida la renovación de la sección 59 de Oaxaca, debido a que la sección 22 de la misma entidad ha amenazado con reventar el congreso al considerar que dicha sección es "espuria".

En el caso de la sección 7 de Chiapas se emitió una convocatoria para el congreso seccional extraordinario, pero sólo para elegir delegados que se realizará el 15 y 16 de octubre; sin que se vaya a renovar la dirigencia seccional.

A decir de Eduardo Pérez Saucedo, abogado laboral que le quitó la toma de nota de la sección 9 del DF a Gordillo la única que ha perdido desde 1992, el Comité Ejecutivo Nacional ya no tiene tiempo para emitir las convocatorias de elección de delegados, pues se deben publicar 30 días antes de que se realicen los congresos seccionales.

"En aquellas secciones donde se renovó al comité ejecutivo seccional antes del 20 de agosto, se debió emitir una convocatoria para elegir a los delegados al Congreso.

"Seguramente si no las han emitido, es que pretenden hacer pasar a los delegados de los congresos seccionales como delegados al Congreso Nacional, lo cual es ilegal", expresó Pérez Saucedo.



FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
24/09/12	NACIONAL	14

Hasta el momento, Gordillo ha logrado la renovación de todas las secciones sindicales con excepción de la 7, 9 y 59.

Faltan por realizarse 22 congresos seccionales en los que se van a elegir delegados al Congreso Nacional, programados para finales de septiembre y durante el mes de octubre.

SIN CAMBIOS

El maestro Adelfo Alejandro Gómez, secretario general de la corriente democrática de la sección 7 de Chiapas, aseguró que no se emitió la convocatoria para renovar la dirigencia sindical a pesar de que era el momento de hacerlo debido a que en todo el País se renovaron las dirigencias sindicales.

“En este momento se encuentran realizando los congresos estatales para elegir delegados al Congreso Nacional y se renovaron la mayoría de las secciones y por eso considerábamos que era el momento para elegir a nuestros representantes de la sección, pero sólo nos emitieron la convocatoria para los delegados.

Además se espera la definición sobre la continuidad o no al frente del SNTE como presidenta de Gordillo, quien ha señalado en diversas ocasiones que esa decisión dependerá de los maestros.

“Prácticamente vamos a ser la única sección, junto con la sección 9 que nos vamos a quedar sin renovación, y son las dos secciones que en el 2008 se les impusieron comités seccionales que incluso en el caso de la sección 9 ganaron en el tribunal y les quitaron la toma de nota, pero no les han restituido su congreso”, explicó.

Con la renovación de los comités seccionales, que son delegados efectivos al Congreso Nacional, así como la elección de la mayoría de los delegados prácticamente sin oposición, pues pertenecen a la corriente que gobierna el SNTE, se prevé que el actual secretario general en funciones permanezca en el cargo.

Temario

VI Congreso Nacional Extraordinario del SNTE:

1 Los retos de la Educación Pública en México.

2 Demandas económicas de los trabajadores de la educación básica y normal.

3 Problemas específicos de los subsistemas homologados.



FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
24/09/12	NACIONAL	14

4 Demandas laborales y profesionales de los trabajadores de la educación.

5 Seguridad social y calidad de vida.

6 Política sindical.

7 Programas socio-culturales y de servicios del SNTE.

8 Reforma Estatutaria.



FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
24/09/12	NACIONAL	14

Arman agenda de movilizaciones

Endurece #132 sus protestas

➤ Termina en Oaxaca reunión estudiantil; tomarán medios y oficinas públicas

Virgilio Sánchez
CORRESPONSAL

OAXACA.- El movimiento #Yo-soy132 va a subir el tono de sus protestas hasta la toma de protesta de Enrique Peña Nieto como Presidente de México, el 1 de diciembre.

Los participantes de la segunda Convención Nacional contra la Imposición en esta ciudad diseñaron ayer el plan que inicia este martes y que contiene 14 acciones a ejecutar en septiembre, octubre y noviembre.

Entre las acciones que se contempla ejecutar están la toma de medios de comunicación y de oficinas públicas y realización de marchas.

El 1 de diciembre, día de la transferencia del Poder Ejecutivo federal, los activistas tienen prevista una movilización masiva en

Aceleran

Actividades de protesta acordadas en la Convención Nacional contra la Imposición:



Septiembre

- 25. Plantón en la Cámara de Diputados.
- 27. Marcha del Monumento a la Revolución a San Lázaro.
- 30. Marcha de mujeres del Monumento a la Madre a la ALDF.

Octubre

- 1. Toma del Zócalo del DF.
- 2. Paro estudiantil y laboral.
- 3. Bloqueo a televisoras.
- 9 y 10. Bloqueo a periódicos.
- 2 al 21. "Ocupación" del Festival Cervantino.

- 23 y 24. Bloqueo a la Secretaría de Hacienda.

Noviembre

- 2. Declarado por el movimiento "día por los muertos de la guerra contra el narcotráfico".
- 6 y 7. Bloqueo a la Bolsa Mexicana de Valores.
- 20. Bloqueo a radiodifusoras.

Diciembre

- 1. Movilización masiva en la Ciudad de México.
- 2 y 3. Tercera Convención Nacional contra la Imposición.



FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
24/09/12	NACIONAL	14

la Ciudad de México.

Después de dos días de sesionar en la capital oaxaqueña, los opositores a la toma de posesión del Presidente electo, Enrique Peña Nieto, acordaron que el 1 de octubre tomarán el Zócalo de la Ciudad de México, el 23 y 24 de octubre bloquearán la Secretaría de Hacienda y el 6 y 7 de noviembre, la Bolsa Mexicana de Valores.

Respecto de los medios de comunicación, para el 3 de octubre programaron bloqueo a televisionas, el 9 y 10 de octubre a periódicos, y el 20 de noviembre a radiodifusoras.

En cuanto a las marchas, los militantes del movimiento #Yosoy132 tienen previsto para el 25 de septiembre un plantón en el Congreso federal contra la reforma laboral y dos días después una marcha del Monumento a la Revolución a San Lázaro, por la misma razón.

El 30 de septiembre, una marcha de mujeres del Monumento a la Madre a la Asamblea Legislativa del Distrito Federal; el 2 de octubre un paro estudiantil y laboral, y del 2 al 21 de octubre ejecutar una "ocupación" del Festival Cervantino.

El 2 de noviembre lo declararon día "por los muertos de la guerra contra el narcotráfico".

El movimiento estudiantil convocó a una tercera Convención Nacional contra la Imposición, a realizarse los días 2 y 3 de diciembre.

El sábado pasado, en la inauguración de la convención, el líder de la sección 22 del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE), Azael Santiago Chepi, pidió dar un salto cualitativo al movimiento contra Peña Nieto rumbo al cambio de poderes.

Y les ofreció el apoyo de la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación (CNTE).

La Convención no fijó una posición política en esta ocasión, ya que no llegaron a acuerdos.

Entre los asistentes a la convención, alrededor de mil 500 delegados, se encontraban Ignacio del Valle, líder del Frente de Pueblos en Defensa de la Tierra de San Salvador Atenco e integrantes del Sindicato Mexicano de Electricistas (SME).

Así como representantes de la Asamblea Popular de los Pueblos de Oaxaca (APPO), que en 2006 encabezaron las protestas que mantuvieron "tomada" la capital oaxaqueña durante 5 meses, entre otras organizaciones.



FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
24/09/12	CIUDAD	5

Buscan reinsertar a adolescentes

Dan a jóvenes 'casa' temporal

> Preven uso de dos albergues para ayudar a las mujeres que salen del tutelar

Luis Cruz

La Dirección Ejecutiva de Tratamiento para Adolescentes está en busca de dos casas de medio camino para menores de edad que se encuentran en la Comunidad para Mujeres y que pronto recobrarán su libertad, informó el titular de la dependencia, Manuel De Caso González.

Las casas de medio camino son espacios del Sistema Penitenciario del DF donde los internos próximos a obtener su libertad son preparados para su reinsertión a la sociedad. Este programa entró en operaciones de manera formal desde el 15 de septiembre.

“Estamos buscando junto con la organización Acia Lumen Vitae hacer ahora unas casas de medio

camino, pero ahora para mujeres, para que al salir puedan estudiar y tengan apoyo, es ahora un esfuerzo que estamos logrando”, señaló De Caso González en entrevista con REFORMA.

El director adelantó que las casas de medio camino estarán

tras para ocupar el lugar de Raquel Olvera, a quien le fue solicitada la renuncia como parte de una reestructuración en la Subsecretaría del Sistema Penitenciario.

A pesar del cambio el funcionario señaló que no habrá grandes modificaciones en la Dirección pues, además de que los titulares de las comunidades fueron ratificados, esperan seguir con los programas de la antigua directora.

Alistan rendición de cuentas

Con su llegada a la Dirección Ejecutiva de Tratamiento para Adolescentes, Manuel De Caso González tiene un objetivo primordial: preparar todo para entregar buenas cuentas ante la nueva administración que entrará el 1 de diciembre.

“Nosotros estamos cerrando la administración, estamos preparando los libros blancos, la memoria de gestión de todos los centros, estamos trabajando duro para entregar buenas cuentas”, señaló.

De Caso González llegó

Luis Cruz

listas a más tardar en diciembre de este año y que una de ellas estará ubicada en la Delegación Iztapalapa y la otra en la zona del Ajusco, en Tlalpan.

Con este proyecto, indicó De Caso González, se busca garantizar que las menores de edad que



FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
24/09/12	CIUDAD	5



A PRUEBA. Las casas de medio camino permiten que los adolescentes que han cumplido alguna medida de seguridad puedan rehabilitarse para volver a la sociedad.

por distintas causas se encuentran internadas en la Comunidad para Mujeres reciben los mismos beneficios que sus pares masculinos al salir de reclusión.

De Caso Hernández recordó que hasta el momento la casa de medio camino para menores infractores varones atiende a tres adolescentes, pero para finales de este mes la dependencia espera la llegada de ocho internos más.

En estos espacios los adolescentes no pueden salir las primeras cuatro semanas, por lo que reciben la visita de sus familiares los domingos. A partir de la quinta semana los adolescentes pueden regresar con sus familias sólo un día, sábado o domingo, únicamente si cumplen en tiem-

po y forma con las actividades del "hogar".

Los permisos son concedidos de manera gradual; en un principio los adolescentes infractores podrán pasar sólo unas horas en su domicilio y, dependiendo de su comportamiento, con el tiempo se les dará permiso de pasar hasta un día con sus familiares.

Está previsto que cada casa tendrá capacidad para 15 adolescentes y durante el programa inicial se realizarán las actividades encaminadas a la habilitación social: trámite de documentos oficiales, inscripción educativa, inscripción al programa de atención a jóvenes en situación de riesgo del DE, capacitación y búsqueda de opciones empleo.

ASÍ LO DIJO

“Eso es lo más importante de este proyecto, garantiza los derechos fundamentales de los adolescentes en conflicto con la Ley, nosotros estamos buscando la equidad de género ahora con las mujeres”.

Manuel De Caso González,
titular de la Dirección Ejecutiva
de Tratamiento para Adolescentes.



FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
24/09/12	NACIONAL	2-14

Proyecto cuestionado

El Partido Nueva Alianza, ligado al SNTE, presentó el 6 de septiembre a través del coordinador René Fujiwara, un punto de acuerdo en la Cámara de Diputados para pedir la creación de una comisión especial que revise el programa denominado Redes Estatales de Educación, Salud y Gobierno.

El REESG busca dotar de conexión a internet a edificios gubernamentales del País, pero debido a que la mayoría de éstos son escuelas, la SEP tomó el control en 2008 mediante el programa Habilidades Digitales para Todos (HDT).

Sin embargo, el año pasado la licitación de este proyecto de conectividad digital fue cuestionada por la SCT, empresas y especialistas, quienes advirtieron que era un plan a modo que buscaba beneficiar a una empresa.

La SCT alertó que el modelo que la SEP buscaba contratar de última milla Wimax-D era obsoleto y que el único proveedor en México es la empresa canadiense Redline Communications.



FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
24/09/12	JUSTICIA	6

Son jóvenes víctimas de la criminalización

➤ **Advierte expertos que se estigmatiza a grupos juveniles por ser diferentes**

Ruth Zenteno

Los jóvenes son víctimas de discriminación al punto en que suelen ser criminalizados por ser y lucir diferentes, advirtieron Daniel Cunjama, investigador del Instituto Nacional de Ciencias Penales (Inacipe) y Jacqueline L'Hoist, directora del Consejo para Prevenir y Eliminar la Discriminación de la Ciudad de México (Copred).

El joven, a los ojos del adulto, queda definido como un ser extraño, antisocial, irreverente y de decisiones desatinadas, lo que ha dado pie a estigmatizarlo e incluso criminalizarlo, advirtió Cunjama.

En fechas recientes, explicó L'Hoist, la criminalización de los jóvenes también se ha visto en el caso de los reguetoneros tras la detención de más de 226 seguidores de esta corriente el 15 de julio, luego de una riña en el Metro Cuauhtémoc.

Un adulto y siete menores de edad fueron acusados de robo, lesiones y daños en propiedad ajena en pandilla y los otros 218 jó-



FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
24/09/12	JUSTICIA	6

venes fueron dejados en libertad. La Comisión de Derechos Humanos del Distrito Federal (CDHDF) inició una queja por la detención masiva de jóvenes.

El 4 de agosto hubo una riña en el interior del Metro Chabacano, iniciada por 30 personas que atacaron a un grupo de reguetoneros, lo que derivó en la detención de 85 personas, en su mayoría menores de edad, por parte de la Policía capitalina. Sólo seis adultos y dos adolescentes fueron consignados por robo agravado en pandilla con violencia.

Tras el incidente, REFORMA

publicó que hay páginas en Facebook que incitan a los jóvenes a, literalmente, cazar reguetoneros, a quienes llaman peyorativamente “chakas”.

Las llamadas al odio contra personas o grupos, como los reguetoneros, podrían catalogarse como el delito de discriminación, previsto en el artículo 206 del Código Penal del Distrito Federal, que alcanza penas de 1 a 3 años de prisión o de 25 a 100 días de trabajo comunitario y una multa de 50 a 200 días de salario mínimo.

Hasta la fecha nadie ha sido condenado por este delito.



FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
24/09/12	JUSTICIA	6

Dan maestría en medio a

> Ofrecen un MBA,
y con beca de 40%,
para negocios
sustentables

Karla Rodríguez

En México, la Universidad Medioambiental (UMA) fue de las primeras en ofrecer especializaciones en la formación de negocios sustentables y ahora a partir de enero del próximo año ofrecerá su primera Maestría en Alta Dirección de Empresas (MBA) Medioambientales.

La maestría tendrá una duración de dos años y en su primera edición podría alojar a hasta 12 estudiantes, explicó Federico Llamas, director de la UMA.

“El MBA durará dos años y

¿Qué es la UMA?

La Universidad del Medio Ambiente (UMA) es una institución educativa especializada.

- > El Centro ofrece Diplomados desde el 2007 y las primeras tres maestrías a partir de enero de 2012.
- > En enero de 2014 se conformará formalmente la UMA con seis maestrías en tres ámbitos del conocimiento: humanidades, ciencias y artes.
- > Sus instalaciones están localizadas en el poblado de Valle de Bravo, Estado de México.
- > La UMA inició operaciones en 2007, a través de su Incubadora.

Fuente: UMA

tendrá un costo aproximado de 340 mil pesos, estamos en Valle de Bravo, pero se reciben estudiantes de toda la República. Los estudiantes vienen cada seis semanas a los talleres presenciales en Valle de Bravo y cursan una parte de la maestría online”, explicó Llamas.

el desarrollo de negocios de nueva generación verdes.

Esta institución académica cuenta con un Programa de Emprendedores Ambientales (PEA) disponible para personas interesadas en crear empresas relacionadas con energía renovable y agua, con tres especialidades educativas: Derecho Medioambiental, Construcción Sustentable y Negocios Ambientales.

Además de las maestrías de Arquitectura Sustentable, Derecho Ambiental, a la que sumaría la Maestría en Alta Dirección de Empresas.

“El MBA de alta Dirección de Empresas Medioambientales es distinto al tradicional, porque todo se enfoca a la preparación pa-

Aseveró que habrá disponibles becas de hasta 40 por ciento para los estudiantes interesados en el MBA recién creado.

La UMA arrancó en 2009 sus primeros cursos en Valle de Bravo, apoyada económicamente por fondos como Water Capital, Cor-teza y Ecolo Systems, que apoyan



FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
24/09/12	JUSTICIA	6

ra los retos específicos que tiene una empresa relacionada con tecnologías verdes, ecológicas y amigables con el medio ambiente”, dijo.

El GREEN MBA (Maestría en Administración de Empresas Socio-ambientales) de la UMA esta dirigida a ejecutivos y emprendedores que desean que sus empresas sean parte de la solución al reto socio-ambiental.

“La intención es que las personas aprenderán a generar estrategias de sustentabilidad que incorporan aspectos financieros, de comunicación, diseño organizacional y operativos”, dijo.

Otro de los atractivos de la UMA es el hecho de que los estudiantes reciben preparación para poder desarrollar sus propios negocios, que suelen obtener principalmente financiamiento de fondos como Ígnea, Water Capital, Latin Idea y Green Works, afirmó Federico Llamas, director de la Universidad.



FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
24/09/12	CULTURA	2-34

NIÑOS TALENTO EN MÉXICO

Se calcula que existen cerca de un millón de niños con capacidades y aptitudes sobresalientes, desafortunadamente sólo 5 por ciento de ellos es detectado como tal. (RSM)



desafortunadamente sólo el 5 por ciento de ellos son detectados como tales, algo que muestra —de acuerdo con instituciones especializadas— muestra que para el país el talento no es una prioridad, ni encontrarlo ni atenderlo y mucho menos desarrollarlo.

Niños genios, talento desperdiciado; hay un millón en México

□ *No es prioridad encontrar, atender ni desarrollar a esos menores*

Rosalía Servín Magaña

Para el psicólogo estadounidense Joseph Renzulli, el desempeño sobresaliente consiste en comportamientos que reflejan la interacción entre los tres grupos básicos de cualidades humanas: habilidades generales o específicas arriba del promedio, altos niveles de compromiso en la realización de tareas y altos niveles de creatividad,

aplicables a cualquier área valiosa del desempeño humano.

Las personas que lo manifiestan —abunda— requieren de una amplia gama de oportunidades y servicios educativos que, por lo general, no se proporcionan en los programas de instrucción regular.

Mientras que en algunos países hablar de alguien que sobresale o que tiene habilidades diferentes a las de los demás es



FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
24/09/12	CULTURA	2-34

causa de apoyo institucional y respeto social, en México casi siempre es motivo de burla o de exclusión.

Inteligente, prodigioso, talentoso, genio o algunos otros términos como “cerebritos”, “cocos”, “sabelotodos”, “ratones de biblioteca” y muchos más son parte de los adjetivos a los que aquellas personas que superan a otras en su desenvolvimiento académico, talento creativo, deportivo y otros, son catalogadas.

De hecho varios estudios indican que el 83 por ciento de las personas sobresalientes sufren de discriminación y acoso escolar, que podrían derivar no sólo en la pérdida de su capacidad, sino en la aparición de trastornos emocionales y diagnósticos erróneos.

Tal fue el caso de Andrew Almazán Anaya, director del área de Psicología del Centro de Atención al Talento (Cedar), y

quien se ha convertido ya en el psicólogo más joven del mundo.

“Fui mal diagnosticado con el Trastorno por Déficit de Atención e Hiperactividad (TDAH) y padecí de discriminación en mis entornos escolares. Pero el diagnóstico correcto me cambió la vida. Y ése es precisamente el objetivo que tenemos en el Cedar, rescatar a estos niños, detectarlos y apoyarlos psicológica y pedagógicamente para que puedan aprovechar sus talentos, para ellos, para sus familias y, por qué no, para beneficio del país”, asegura Andrew.

Según refiere, el 93 por ciento de los niños “sobredotados” son confundidos y mal diagnosticados con el TDAH, lo cual genera un manejo inadecuado y hasta la pérdida de sus capacidades.

“Es la principal causa de pérdida del talento nacional, pues de cada tres casos de niños diagnosticados con TDAH, dos van a corresponder a casos de sobrecapacidad intelectual. Por lo tanto, el 66 por ciento de los diagnósticos de TDAH se encuentra equivocado”, sostiene al enfatizar la importancia de detectar correctamente a estos niños.

Metodologías

En México existen varias metodologías para detectar a una persona sobresaliente; la más común la medición del coeficiente intelectual, el cual, de acuerdo con la Organización Mundial de la Salud (OMS), debe ser mayor de 130 puntos.



FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
24/09/12	CULTURA	2-34

Sin embargo para Janet Sáenz, presidenta de la Asociación Mexicana para el Apoyo a Sobresalientes (Amexpas), la observación es un elemento fundamental y quizá más profundo que un examen que sólo analiza áreas lingüísticas y de lógica-matemática, pero que quizá no descubra un talento en la música, el deporte o el arte.

Según refiere, ellos han desarrollado un procedimiento de identificación de niños sobresalientes basado en las ocho inteligencias de Howard Gardner, las cuales, además de las capacidades matemáticas y verbales, analiza la inteligencia visual, musical, corporal, interpersonal, intrapersonal y la de naturaleza; es decir, abarca a todos los tipos de alumnos y la extensión de su pensamiento y potencial de aprendizaje.

“Por observación puede identificarse a un niño con capacidades sobresalientes y es mejor porque con un examen intelectual saber si alguien es talentoso en música o arte, pues no se puede”, afirma la también investigadora y académica de la Universidad Autónoma de Tlaxcala, quien comenta que los padres y maestros pueden detectar ciertas características.

Aunque los expertos reconocen que cada persona es diferente y las características pueden variar, se consideran rasgos particulares de estos grupos manifestar una memoria excelente, tener facilidad de palabra y amplio vocabulario, ser muy curiosos; algunos son autodidactas, creativos, imaginativos, la mayoría son saludables y con buena coordinación, aprenden fácilmente, son autocríticos, algunos tienen talentos en áreas artísticas u otras mantienen interés en uno o más campos y buscan solucionar problemas, entre muchas otras características.

Lamentablemente Sáenz admite que la mayoría de las escuelas, no cuenta con gente capacitada para identificar y orientar a estos niños.

A la zaga

Nuestro país desafortunadamente se encuentra a la zaga. Sabemos extraoficialmente que contamos con un sobresaliente por cada cinco niños y jóvenes en edad escolar, aunque no necesariamente se encuentra estudiando en algún sistema de educación oficial o privado, dice.

La experta añade que, pese a que en el país ha habido algún esfuerzo institucional —por

ejemplo, el proyecto denominado Educación para los Alumnos con Capacidades y Aptitudes Sobresalientes de la Secretaría de Educación Pública—, la educación en México se ha enfocado hasta la fecha a tratar de superar el rezago cuantitativo que se padece.



FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
24/09/12	CULTURA	2-34

Según recuerda, recientemente la SEP reconoció el derecho a contar con un sistema de educación especial que permita el desarrollo del sobresaliente (artículo 41 de la Ley General de Educación), pero destaca que el sistema educativo privado, en general, no ha hecho esfuerzos importantes por desarrollar algún tipo de mecanismo que capte, apoye y encamine al talentoso. "En México no ha sido prioritario encontrar, atender y desarrollar el talento", sostiene.

Por fortuna Sáenz reconoce la labor de muchas organizaciones como la que ella preside, donde se capacita tanto a los padres como a los maestros para poder identificar a estos chicos e impulsarlos a desarrollar sus capacidades.

En el país existen alrededor de 16 instituciones encargadas de apoyar a este grupo poblacional en diferentes partes de la República Mexicana, las cuales resultan insuficientes ante las necesidades del país, que sin duda requiere de mejores programas primero de identificación y después de apoyo y desarrollo de habilidades y talentos. ☒



FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
24/09/12	SOCIEDAD	28

La Nueva Jerusalén

La definición de secta, según el diccionario es: "Grupo de personas, generalmente dirigidas por un líder, que son seguidoras de una doctrina religiosa que se separa de la considerada ortodoxia." Siempre han sido objeto de fricción con otras religiones o dentro de la misma religión. Hace muchos años hubo un estudio en el que se encontró que en nuestro país había 172 de estas organizaciones, en la actualidad deben ser más. Son grupos cohesionados por una doctrina heterodoxa y controlados por un líder que se dice ser elegido por la divinidad y poseedor de la verdad absoluta.

La Nueva Jerusalén se estableció en 1973. Se dice que una anciana, conocida como Mamá Salomé, tuvo una visión en la que habló con la Virgen del Rosario, quien le ordenó que iniciara una comunidad "protegida por la divinidad". En el proceso se alió con el cura de Puruarán, Nabor Cárdenas Mejorada. Este personaje era un cura católico que no aceptó los lineamientos del Concilio Vaticano II, por lo que fue excomulgado y encabezó la formación de una nueva organización religiosa; desde entonces se le conoce como Papá Nabor. Con sus ideas fanatizantes atrajo a un gran número de seguidores que en la actualidad se dicen ser entre diez mil y 12 mil. Así

es como se funda la Iglesia Católica Tradicional de la Ermita.

Una vez establecida la secta se establecieron reglas jerárquicas con Papá Nabor y Mamá Salomé como oráculo, esto era muy importante porque esa estructura establecía relaciones de poder. Al mismo tiempo se hacía una diferenciación social y se establecían mecanismos de control. La población se dividió en consagrados y no consagrados. Los hombres consagrados son clérigos y santos varones, las mujeres son monjitas y doncellas. Los no consagrados tanto hombres como mujeres se les considera vivientes. Tanto unos como otros tienen que vivir dentro de las reglas establecidas.

Al morir Mamá Salomé, en septiembre de 1982, dos mujeres trataron de llenar el vacío: Mamá María Margarita y Mamá María de Jesús, esta última, apoyada por Papá Nabor, se convirtió en el nuevo oráculo. A diferencia de otras sectas en que el patriarca es absoluto, en esta secta el patriarca es legitimado por el oráculo. En el 2000 Nabor fue diagnosticado con la enfermedad de Parkinson, lo que limitó sus actividades y apareció un nuevo personaje, "Agapito", que auxiliaba a Papá Nabor en su conducción de la Nueva Jerusalén. En 2008, al morir Papá Nabor tomó el mando Agapito, que se hace llamar Martín de Tours. El



FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
24/09/12	SOCIEDAD	28

mando de la secta quedó dividido entre el nuevo patriarca y Mamá María de Jesús como su oráculo.

El conflicto político aparece al finalizar el año escolar 2011-2012. Los jefes de la secta deciden que la educación laica del gobierno está en contra de sus creencias, por eso un grupo, como la mitad de la población, no quiere que la escuela sea solamente un instrumento de adoctrinamiento religioso. Este grupo es marginado de la secta y los tradicionalistas destruyen la escuela. Éste es el fondo del conflicto.

Lo que está en juego es la separación de la religión y el Estado. Ésta es una característica de los Estados modernos, que implica el respeto a la diversidad de pensamiento. Es parte de la modernidad. El conflicto se agudiza el 5 de julio de 2012. Los tradicionalistas destruyen e incendian la escuela Vicente Guerrero, lo que confronta a la población que quiere que funcione la escuela pública y que no sea solamente un lugar de enseñanza religiosa. El gobierno negó la autorización de que la secta establezca un currículo diferente al nacional. Para evitar choques entre los habitantes establece una escuela con aulas provisionales en La Injertada, la Comisión de Derechos Humanos se opone a que los niños tengan que salir de la comunidad para ir a la escuela. Los maestros tam-

bién se oponen a dar clases fuera de la comunidad. Los padres de los disidentes han habilitado casas dentro de la comunidad donde asisten niños y los maestros son estudiantes de secundaria que colaboran como voluntarios.

El conflicto planteado es el ya conocido, la educación como instrumento religioso de control y la educación laica con ideas modernizantes para vivir en un mundo globalizado. Los padres de los disidentes argumentan que quieren que los estudios de sus hijos tengan validez oficial, para que puedan continuar sus estudios. Los tradicionalistas se niegan a que la educación sea neutra y quieren que sirva solamente para los objetivos religiosos de la comunidad.

Esta situación trae serias complicaciones tanto para la SEP como para el gobierno michoacano, porque se puede desatar la violencia y no puede haber currículos especiales. El Artículo Tercero de la Constitución establece la laicidad de la educación y no puede haber excepciones. Los conflictos entre religión y gobierno han sido espinosos en todos los países y siempre han tenido un costo social que daña las relaciones entre personas y entre instituciones. ☒

Politólogo



FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
24/09/12	POLITICA	3

Reforma laboral, esta semana: PRI ENRIQUE MÉNDEZ

El PRI en la Cámara de Diputados confirmó ayer que esta semana se aprobará la reforma a la Ley Federal del Trabajo (LFT), pero acotó que no se afectará el derecho de huelga ni la autonomía sindical, como se propone en la iniciativa de Felipe Calderón.

El coordinador de la bancada, Manlio Fabio Beltrones, aseguró que esas conquistas quedarán fuera de la reforma porque, tal como quedó definido en la reforma política, las iniciativas preferentes del Ejecutivo no se admiten para cambios a la Constitución.

“Habremos de aprobar las modificaciones a la ley laboral que tienden a modernizar las relaciones laborales y fomentar la creación de empleo, pero no las que impliquen cambios a la Constitución. En consecuencia, cualquier cambio al artículo 123 y aspectos como el derecho de huelga o la autonomía sindical están descartados por razones de legalidad y principios que sostiene nuestro grupo parlamentario”, dijo.

Al respecto, el grupo parlamentario del Partido del Trabajo resaltó que confía en que el resto de las bancadas apruebe las observaciones que el sábado entregó el frente legislativo progresista, para también dejar fuera de la reforma subcontratación, despidos sin responsabilidad para el patrón, contratos a prueba y la productividad como mecanismo para la obtención de una base o el ascenso en el empleo.

El petista Adolfo Orive expuso: “Estoy convencido de que será algo muy diferente a lo que envió Calderón; esto puede ser posible debido a que el PRI no es monolítico, y que si bien tiene un buen número de diputados de corte neoliberal, otros representan muchos de los votos que hicieron ganar a Peña Nieto, y no creo que aquellos que representan a obreros y a las clases populares van a dejar pasar la iniciativa tal cual como la mandó” el Ejecutivo.

Según el calendario aprobado, la comisión responsable tiene hasta el miércoles para aprobar el dictamen respectivo.



FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
24/09/12	POLITICA	7

Atorada, negociación de la reforma ENRIQUE MÉNDEZ

La comisión laboral de la Cámara de Diputados no logró avanzar ayer en la redacción del proyecto de dictamen de reforma a la Ley Federal del Trabajo (LFT), luego de que algunos puntos como la transparencia sindical, que el sector obrero del PRI considera intromisión a la autonomía gremial, causaron diferencias entre los grupos parlamentarios.

Según el acuerdo del miércoles, el proyecto de dictamen tendría que ser concluido este domingo para que las bancadas pudieran conocer la redacción y tener al menos dos días para leerlo.

El tema de la transparencia en el manejo de las cuotas sindicales –sobre el que Felipe Calderón insistió la semana pasada– frenó la negociación. El jueves, el PAN resaltó que flexibilizaría su postura sobre este tema si el *tricolor* vota el resto de la reforma.

Además, diputados del Frente Legislativo Progresista (PRD, PT y Movimiento Ciudadano) han cuestionado que dar a conocer el listado de trabajadores para un recuento en la elección de dirigencias de sindicatos sería como abrir la puerta a las “listas negras” en centros laborales.

La propuesta de Calderón para imponer el pago por horas, que fraccionaría el salario, fue otro de los rubros que causaron diferencias. También el planteamiento presidencial de que, en caso de huelga, el patrón sólo esté obligado a pagar un máximo de un año por salarios caídos.



FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
24/09/12	POLITICA	17

Otorga la ONU premio a proyecto verde creado en la UNAM DE LA REDACCIÓN

Debido a los ahorros energéticos que se han generado en casas habitación, al reducir en 50 por ciento el consumo de gas, 40 por ciento el de electricidad y 60 por ciento en el uso de agua, la Organización de Naciones Unidas (ONU) otorgó el Premio Hábitat 2012 al proyecto creado por la UNAM y aplicado a escala nacional por el Instituto del Fondo Nacional de la Vivienda para los Trabajadores (Infonavit), denominado Hipoteca Verde. David Morillón Gálvez, coordinador de Mecánica y Energía del Instituto de Ingeniería (II) de la UNAM, quien ideó el programa en 2008, indicó que se trata de “una creación 100 por ciento universitaria”. Sostuvo que países como Argentina, Colombia, El Salvador y Uruguay han solicitado asesoría mexicana para instrumentar el mismo esquema. Explicó que un grupo de becarios de doctorado, maestría y licenciatura participaron en el proyecto, entonces conocido como Bases técnicas para una hipoteca verde en México. “El Instituto Nacional de Ecología mostró interés en el trabajo y, a través de este organismo, llegó al Infonavit”.



FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
24/09/12	POLITICA	21

Flavio Bernal dirigirá sección 16 del SNTE

JUAN CARLOS G. PARTIDA

Corresponsal

Guadalajara, Jal. Flavio Bernal Quesada fue electo nuevo secretario general de la sección 16 del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE) este domingo, tras una larga asamblea de más de 24 horas, en la que delegados afines a la líder nacional vitalicia, Elba Esther Gordillo Morales, debieron ungirlo “candidato de unidad” ante la creciente competencia de profesores disidentes agrupados en la planilla Dignidad. “Salimos en unidad; finalmente hay compañeros que no piensan igual que nosotros, hay compañeros que tienen otra manera de ver el sindicalismo. La respetamos, porque nuestro principio fundamental es la tolerancia”, dijo Bernal Quesada, quien sustituye en el cargo a Fleury Carrasquedo Monjarás.



FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
24/09/12	MUNDO	25

Chile: Iglesia católica avala exigencias de estudiantes AFP Y DPA

Santiago, 23 de septiembre. La Iglesia católica chilena dio la razón a los estudiantes universitarios y de secundaria que desde 2011 protestan contra el lucro en el sistema educativo en el país, heredado de la dictadura del general Augusto Pinochet (1973 a 1990), y que exigen sea gratuito y de calidad.

“Cuando los jóvenes se rebelan contra el lucro tienen razón”, declaró el arzobispo de Santiago, Ricardo Ezzati, en entrevista al diario chileno *El Mercurio* divulgada hoy.

Ezzati avaló además el calendario de movilizaciones anunciado por dirigentes estudiantiles, que incluye tres marchas en cuatro semanas.

Los líderes de la Confederación de Estudiantes de Chile (Confech) anunciaron una serie de marchas con miras al presupuesto nacional que ingresará al Congreso el 30 de septiembre.

“En nuestro país sólo tenemos 40 por ciento de educación pública y, si no se hace algo pronto en esta discusión presupuestaria, vamos a dejar de tener un sistema de provisión mixta para tener solamente un sistema de provisión privada con un pequeño componente público”, advirtió el vocero de la Confech, Noam Titelman.

Chile tiene uno de los sistemas educativos más desiguales y caros del mundo, según la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económico.



FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
24/09/12	ESTADOS	34

Dimite el director de la Normal de Ayotzinapa por conflictos internos

SERGIO OCAMPO ARISTA Corresponsal

Chilpancingo, Gro., 23 de septiembre. Humberto Santos Bautista, director de la Escuela Normal Rural de Ayotzinapa, informó esta mañana que presentó su renuncia al cargo con carácter de irrevocable. En conferencia de prensa, recordó que asumió el cargo el pasado 14 de febrero a petición de la Comisión Civil de Intermediación, designada para mediar en el conflicto que costó la vida de dos alumnos el pasado 12 de diciembre. Añadió que presentó su renuncia desde el pasado 6 de julio.

Lamentó que pese a que presentó una propuesta de transformación de la escuela, tanto a la Secretaría de Educación en Guerrero como a la base estudiantil de la Normal de Ayotzinapa, “no se dieron las condiciones, ni los tiempos”.

El sábado la SEG, la dirigencia estudiantil de la Normal de Ayotzinapa y padres de alumnos del plantel acordaron congelar ocho de las 140 matrículas, por lo que sólo fueron aceptados 132 alumnos de nuevo ingreso, lo que puso fin al conflicto que se inició el 13 de agosto pasado. Así, este lunes se empezarán clases en la normal, que estaban suspendidas desde que comenzó el actual ciclo escolar.

La SEG se comprometió a desistirse de las órdenes de arresto contra los miembros del comité directivo estudiantil, y lo mismo harán los padres de familia que interpusieron un amparo ante el juzgado primero de distrito, acusando a la dirigencia de los normalistas de Ayotzinapa de torturar a varios aspirantes durante la llamada “semana de inducción”.

En las negociaciones participaron el subsecretario de Educación Media Superior y Superior de la SEG, Arturo Salgado Urióstegui, representantes estudiantiles y de los padres de familia, así como Jesús Ernesto Aguirre Gutiérrez, por la Comisión Civil de Intermediación.



FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
24/09/12	ESTADOS	34

Repudian arresto de 6 estudiantes de la UAG

SERGIO OCAMPO

Corresponsal

Chilpancingo, Gro. Tres organizaciones no gubernamentales condenaron el arresto de seis alumnos de la Escuela de Medicina Veterinaria y Zootecnia de la Universidad Autónoma de Guerrero (UAG), ocurrido el pasado 13 de septiembre a la entrada de Ciudad Altamirano, por elementos de la Policía Federal. Los estudiantes fueron acusados de portar armas prohibidas y traficar estupefacientes y “falsamente se han sembrado delitos en su contra”. Exigieron que las autoridades federales respeten la integridad de los detenidos y tomen en cuenta el derecho de presunción de inocencia



FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
24/09/12	CAPITAL	39

Envían a la PGR a nueve detenidos tras trifulca en CU MIRNA SERVÍN Y BERTHA TERESA RAMÍREZ

La procuraduría capitalina envió a nueve personas a la Procuraduría General de la República ya que llevaban consigo petardos, lo que viola la Ley de Armas y Explosivos, de orden federal, informó la dependencia mediante un comunicado.

Las personas consignadas formaban parte de los detenidos el sábado tras cometer desmanes cuando se dirigían a ver un partido de futbol americano en Ciudad Universitaria.

Además de los mayores de edad remitidos ante la autoridad federal, la procuraduría capitalina informó que se enviaron a tres menores de edad a la Agencia Especializada para Menores en Conflicto con la Ley.

Previamente, la Dirección Ejecutiva de Justicia Cívica del Distrito Federal sancionó ayer a 222 personas por violar diversas disposiciones de la Ley de Cultura Cívica cuando se dirigían a un encuentro deportivo en Ciudad Universitaria.

En tanto, de los 61 adultos detenidos: 10 mujeres y 51 hombres, 51 personas fueron sancionadas con 25 horas de arresto cada una y 10 de ellos pagaron una multa de mil 309 pesos, por violar el artículo 25 fracción X de la Ley de Cultura Cívica.

En otro punto de la ciudad, 42 personas fueron remitidas al juzgado de Gustavo A. Madero GAM-4, por disturbios cuando se dirigían en un camión también a las inmediaciones del estadio de CU.

De los detenidos, 33 eran menores de edad: 11 hombres y 22 mujeres, quienes sólo fueron amonestados.



FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
24/09/12	SOCIEDAD Y JUSTICIA	40

En México la depresión afecta a 8 por ciento de las personas ÁNGELES CRUZ MARTÍNEZ

- Uno de cada cinco individuos presenta al menos un trastorno del sistema nervioso central
- Los días 4 y 5 de octubre habrá un foro abierto al público sobre los diversos tratamientos

La depresión es la principal causa de discapacidad en los países desarrollados y será la primera en todo el mundo para el año 2020. Esta enfermedad, caracterizada por una tristeza profunda de la que el individuo no sale por sí solo, afecta a 8 por ciento de las personas en México, de las cuales sólo la décima parte recibe tratamiento y de éstas apenas uno por ciento se atiende con un médico especialista.

Lo que ocurre, afirma Francisco Schnaas Arrieta, presidente de la Sociedad Mexicana de Neurología y Siquiatría, es que persiste el estigma en torno a las enfermedades mentales, al grado de que ni las pólizas de seguros médicos privados las cubren. En cambio, en naciones de mayor nivel de desarrollo, los pacientes reciben la atención médica que requieren igual que en cualquier otra enfermedad.

De acuerdo con la Encuesta Nacional de Epidemiología Siquiátrica 2003, que es la información estadística más reciente, en México uno de cada cinco individuos presenta al menos un trastorno mental en algún momento de su vida. El más frecuente es la ansiedad (14.3 por ciento), seguido por los trastornos por el uso de sustancias (9.2) y los trastornos afectivos (9.1 por ciento). En este último grupo está la depresión, que es el más común.

El tratamiento y control de los padecimientos que afectan el sistema nervioso central sigue siendo un pendiente en el sistema nacional de salud. Lo anterior, a pesar del avance tecnológico que ha permitido a los médicos un mayor conocimiento del funcionamiento del cerebro y las afectaciones en su funcionamiento ante la presencia de enfermedad.

Desde que el doctor Manuel Guevara Oropeza creó la Sociedad Mexicana de Neurología y Siquiatría en el hospital siquiátrico La Castañeda, en 1937, "han pasado muchas cosas" en los aspectos diagnósticos y de tratamientos farmacológicos, así como en la generación de subespecialidades, por medio de las cuales se ha logrado un mejor conocimiento del sistema nervioso central, explicó el siquiatra y psicoanalista Schnaas Arrieta.

Lo primero fue identificar el agente causal de la sífilis, infección de transmisión sexual causada por la bacteria *Treponema pallidum*, que antes del descubrimiento de la penicilina en los años 40 del siglo pasado, era causa frecuente, entre otras, de lesiones neurológicas y demencias en las etapas más avanzadas del padecimiento.



FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
24/09/12	SOCIEDAD Y JUSTICIA	40

En entrevista, comentó que a partir del uso de la penicilina muchos pacientes recluidos en siquiátricos fueron dados de alta. Luego vino el desarrollo de la electrofisiología y los electroencefalogramas, que permiten a los médicos visualizar las alteraciones en el funcionamiento eléctrico cerebral.

En una siguiente etapa, los avances en imagenología han significado otra revolución médica, al grado de que los datos que aportan los estudios de resonancia magnética por emisión de positrones (PET) y la tractografía “nos ha abierto un campo que aún no alcanzamos a dimensionar, porque no entendemos bien cómo es el funcionamiento cerebral”, indicó Schnaas.

Los avances tecnológicos más recientes han ocurrido en los pasados cinco años. Ahí se encuentra la tractografía, estudio mediante el cual se diagnostican las demencias al visualizar las vías del cerebro atrofiadas, que son causa de olvidos, cambios de conducta y de personalidad.

Otra rama es la farmacogenética, por la cual, con apoyo de estudios clínicos sanguíneos, los médicos pueden saber cuál medicamento es el idóneo para tratar la depresión y con cuáles fórmulas el paciente presentará intolerancia. Hasta ahora esto se hace por “ensayo y error”, pero ya se puede pensar en pasar a una nueva etapa, apuntó.

Por el lado de los medicamentos, el mejor conocimiento del funcionamiento cerebral permitió el desarrollo de sicofármacos desde mediados del siglo XX, los cuales se han convertido en un apoyo fundamental en el manejo de las enfermedades siquiátricas y funcionales, como el Parkinson y el Alzheimer.

Con motivo del 75 aniversario de la Sociedad Mexicana de Neurología y Siquiatría, sus miembros organizaron un foro abierto al público en general, en el que se revisarán estos y otros temas relacionados, como alcoholismo, trastornos de la alimentación (anorexia y bulimia) y epilepsia, entre otros males del sistema nervioso central.



FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
24/09/12	SOCIEDAD Y JUSTICIA	40

Diseñan en el IPN un prototipo para medir niveles de estrés en el paciente

DE LA REDACCIÓN

Un prototipo para medir los niveles de estrés en personas fue diseñado por alumnos de la Escuela Superior de Cómputo (Escom) del Instituto Politécnico Nacional (IPN), quienes desarrollaron este proyecto de investigación con aplicación médica, susceptible de contribuir al estudio de la ansiedad.

El proyecto se denomina Prototipo híbrido *biofeedback* para la estimación de los niveles de estrés académico por medio de la técnica de fotopletimografía y busca prevenir enfermedades relacionadas con el estrés y contribuir en la corrección de hábitos para mejorar la calidad de vida, toda vez que el desarrollo del estrés puede provocar alteraciones fisiológicas que van desde una gastritis, insomnio, colitis, migraña, depresión, neurosis, sicosis, hipertensión arterial, infarto al miocardio y trombosis cerebral, entre otras.

Los desarrolladores del prototipo son Adriana Maribel Lira González y Luis Ángel Iniestra Frías, egresados de la carrera de Ingeniería en Sistemas Computacionales de la Escom.

Iniestra Frías indicó que la estimación del nivel de estrés en una persona se mide por medio de sensores, uno capta la temperatura corporal y otro calcula la frecuencia cardiaca.

Estos registros atraviesan por varias etapas; posteriormente, los datos son enviados al microcontrolador y por medio de un módulo *bluetooth* la señal viaja a un teléfono celular, que contiene un sistema operativo Android que envía los datos a un servidor. Con dicha información el médico puede elaborar el diagnóstico sobre el nivel de estrés.

El proyecto tuvo el apoyo académico de los profesores Gisela González Albarrán y Antonio Gustavo Gracia y se basa en tesis del Centro de Investigación y Estudios Avanzados del IPN.



FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
24/09/12	SOCIEDAD Y JUSTICIA	40

Se inicia la 19 Semana Nacional de Ciencia y Tecnología del Conacyt PATRICIA MUÑOZ RÍOS

Un nuevo esquema de contacto entre los científicos y los jóvenes; acercar el conocimiento tecnológico a toda la población y difundir que aprender ciencia “puede ser divertido”, son los objetivos de la decimonovena Semana Nacional de Ciencia y Tecnología que arrancó ayer en el Zócalo capitalino.

En una carpa monumental de casi 6 mil metros cuadrados instalada en el Zócalo, el director del Consejo Nacional de Ciencia y Tecnología (Conacyt), doctor Enrique Villa Rivera, señaló lo anterior al inaugurar esta feria, que por primera vez se realiza en esta plancha, y que tiene áreas interactivas, talleres, obras de teatro y secciones de museo.

En el acto de apertura, en el que estuvo presente el presidente de la Academia Mexicana de Ciencias, José Franco López, Villa Rivera dijo que este año tendrán amplia participación empresas que expondrán prototipos de productos generados a través de la investigación.

También habrá módulos de orientación vocacional, con la finalidad de incentivar a jóvenes a incorporarse a las áreas de ciencias e ingenierías.

Además de las secciones en las que podrán interactuar estudiantes de todos los niveles, habrá exposiciones de temas científicos. Una sección está dedicada a medios de comunicación, redes de conocimiento y entidades tecnológicas, y otra a científicos y centros de investigación, lo cual muestra que la feria no está circunscrita a un solo público, sino abarca todos, de diversas edades y niveles educativos, puntualizó Villa Rivera, quien agregó que los museos interactivos son sumamente interesantes, ya que por ejemplo, “hay una exposición del chocolate; ciencia e historia de un manjar”.

En la inauguración, a la que asistió también la directora del Instituto Politécnico Nacional, Yoloxóchitl Bustamante, se informó que en la Semana Nacional de la Ciencia y Tecnología, que permanecerá en el Zócalo hasta el 29 de septiembre, se prevé una asistencia cercana a 5 mil personas por día.

Los pabellones abrirán de las nueve de la mañana a las cinco de la tarde. El de Educación y Ciencia, presentará el programa Adopte un Talento. En el pabellón de Tecnociencia interactiva hay ocho museos: Universum, Papalote Museo del Niño, Museo Tezozomoc, Museo Interactivo de Economía, Centro de Ciencias de Sinaloa, Explora de Guanajuato, Museo del Desierto de Coahuila y Museo El Rehilete de Hidalgo.



FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
24/09/12	SOCIEDAD Y JUSTICIA	40

También hay un pabellón del conocimiento; otro más de innovación, donde 11 empresas, como Intel, Nissan y Forza Global Solutions, mostrarán proyectos financiados por el Conacyt. También hay secciones sobre consejos estatales y la referida de ciencia en los medios.



FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
24/09/12	METROPOLI	1-3

BUSCAN PREVENIR EL "BULLYING"

• • 150 personas que trabajan en escuelas de nivel básico y en la Unidad de Seguridad Escolar de la Secretaría de Seguridad Pública del Distrito Federal se graduaron en el diplomado internacional "Estrategias de atención y prevención ante el maltrato entre escolares". Es la segunda generación que concluye el curso C3



ARCHIVO EL UNIVERSAL

Son 150 maestros, policías y estudiantes

Se preparan contra bullying

Adquieren
herramientas
de atención y
prevención

Mónica Archundia
monica.archundia@eluniversal.com.mx

Hasta hace poco, Angélica Jiménez Núñez atendía conflictos entre escolares con sus propias herramientas. Hoy sabe que algunas cosas no las hizo bien y ha recibido la instrucción que necesita para mejorar.

Este sábado se graduó como parte de la segunda generación del Diplomado internacional "Estrategias de atención y prevención ante el maltrato entre escolares-bu-

llying", conformada por 150 personas que trabajan en escuelas de nivel básico y en la Unidad de Seguridad Escolar de la SSP-DF o estudian en una universidad.

Ella es profesora de la Administración Federal de Servicios Educativos en el DF (AFSEDF) asignada a la Unidad de Servicio de Apoyo a la Educación Regular (USAER), por lo que su atención la enfoca a estudiantes con necesidades educativas especiales.

Antes, dice, solucionaba los conflictos entre menores "con lo que mi lógica me daba y mi parte de justicia me indicaba", pero con lo aprendido en los seis meses del curso sabe que podrá hacerlo mejor pues en las escuelas no hay orientación precisa sobre el tema, "sólo lo que puedas hacer".

Pedro Salto Flores, de la Unidad de Seguridad Escolar



FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
24/09/12	METROPOLI	1-3



 : "Quedé muy encantada, es muy vivencial, te toca dentro y sabes que es importante que hagas algo".

Angélica Jiménez Núñez
 Profesora AFSEDF

de la SSP-DF, tiene 14 años como policía y 18 meses en esta área. Ayer se graduó en el diplomado. Ya había tomado capacitación en la CDHDF sobre manejo de resiliencia, educación para la paz, derechos de los niños y estrategias para combatir el bullying.

Dice que es capaz de hablar del tema con estudiantes de preescolar hasta posgrado. La primera generación de egresados de este diplomado fue de 36 personas graduadas en noviembre de 2011. Salvador Martínez Della Rocca, secretario de Educación del DF, consideró que el acoso escolar entre estudiantes se debe combatir con cultura y educación porque hoy 70% de las llamadas que se reciben en el Centro de Atención Telefónica de la dependencia son hechas por estudiantes víctimas de bullying. Mencionó que la violencia a nivel nacional ha impactado a las familias y por eso los alumnos la reflejan en las aulas.



LOGRO. El grupo Educación, Redes y Rehiletes impartió 26 sesiones

El Sol de México

FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
24/09/12	CIUDAD	5

Presentan equipo de mejora para Iztapalapa

POR FERNANDO RÍOS

A unos días de rendir protesta como jefe delegacional de Iztapalapa, Jesús Valencia presentó ayer a un grupo de 16 especialistas en temas de urbanismo y movilidad, salud, educación, medio ambiente y sustentabilidad, cultura y ciencias sociales, quienes integrarán el Consejo para la Transformación de la demarcación a fin de asesorar en el diseño y ejecución de políticas públicas en beneficio de la demarcación, sobre cómo resolver los retos y oportunidades de desarrollo en la próxima administración.

El jefe delegacional subrayó que el objetivo es elevar el nivel de vida de los iztapalapenses; afirmó que no se trata de una delegación cualquiera, pues se trata de una ciudad en sí misma y enfrenta el reto de atender las necesidades de más habitantes, incluso que las ciudad de Monterrey, Guadalajara o Puebla o países como Estonia o Chipre y varios de Centro América.

En entrevista, aseguró que en tres años se pueden transformar áreas importantes que se notarán en el centro de Iztapalapa, los mercados públicos, programas sociales y una reducción de la inseguridad.

Sostuvo que no solo se van a conservar los actuales programas sociales, sino que se va a aumentar la inversión en ellos.

El Sol de México

FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
24/09/12	CIUDAD	5

Al reconocer que el problema del agua no se puede resolver desde la administración delegacional, adelantó que trabajará coordinadamente con los gobiernos capitalino y Federal para juntos aportar por resolver el problema de falta de agua en la demarcación.

Dijo que el tema del nuevo urbanismo en la demarcación a partir de mejorar la seguridad a través de recuperar los espacios públicos, en los que habrá programas de convivencia con la gente, en materia de control de adicciones, para bajar el delito.

Durante su exposición, detalló que en con una superficie de alrededor de 12 mil hectáreas, en la demarcación existen más de medio millón de viviendas, que equivale al 20 por ciento del total de viviendas erigidas en tos el Distrito Federal.

Sostuvo que en el territorio delegacional, concentra 16 mil personas por kilómetro cuadrado, por

lo que convocó a autoridades federales y locales, voltear la mirada hacia el oriente con una nueva visión metropolitana, pues dijo, es hora de mirar hacia el oriente.

Advirtió que sólo con trabajo en unidad se podrá transformar el oriente de la capital del país y se podrá continuar con la dinámica para su progreso, pues al transformar Iztapalapa, se transformará el Distrito Federal.

Subrayó que los integrantes del consejo, aceptaron formar parte de él, porque reconocen el impacto y la relevancia que esta demarcación tiene en el desarrollo y la calidad de vida de la Ciudad de México y de toda la zona metropolitana.

Al tomar la palabra, la integrante del consejo, Alejandra Moreno Toscano, reconoció lo poco común que es establecer puentes entre el conocimiento, las ideas y la experiencia de gobierno, por lo que celebró la integración del Consejo para la Transformación de Iztapalapa.

Otro de los integrantes, Manuel Perló, consideró

El Sol de México

FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
24/09/12	CIUDAD	5

que se le plantea al consejo un reto importante, por tratarse de la demarcación con más retos y oportunidades, sin embargo, consideró, la demarcación contará con un gobierno con visión y valioso capital humano.

Puntualizó que la colaboración entre el sector público y privado será la clave para renovar la zona oriente de la capital del país, que tiene carencias de agua, desempleo e inseguridad.

Sin embargo, dijo, si se atienden los problemas del oriente con una visión de renovación del espacio público, la ciudad de México será altamente beneficiada en lo social, político y económico.

El consejo está integrado por Alejandra Moreno Toscano, Antonio Alonso Concheiro, Enrique Norten, Eugenio Gómez Reyes, Guadalupe Loeza, Héctor Castillo Berthier, Jordi Borja, Jorge de León, Julio Frenk Mora, Macario Schettino, Manuel Herce, Manuel Perló, Mireya Imaz Gispert, Rafael Camacho Solís, René Alejandro Jiménez Órnelas y Sergio Zermeño.

Opinión

FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
24/09/12	OPINION	16



VITRAL POLÍTICO JUAN ARVIZU

Infierno en San Lázaro

Al fuego, envió el presidente **Felipe Calderón** su iniciativa preferente en materia laboral, y ello se verá esta semana, al discutirse en San Lázaro modificaciones *harakiri* que ni en una demencia senil, aprobaría ningún líder sindical.

Este lunes, en la Comisión de Trabajo se abre el debate del articulado, que poco a poco será *desdentado*, pues ni derecho de huelga y autonomía sindical llegarán al dictamen final.

Por un dictamen de reformas están los coordinadores del PRI, **Manlio Fabio Beltrones**; del PAN, **Luis Alberto Villarreal**; del PVEM, **Arturo Escobar**. Del jueves para adelante, y hasta el domingo 30, a más tardar el pleno deberá votar en definitiva cambios a la Ley Federal del Trabajo.

Nueva Alianza, que tiene fuerza por el Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación, y cuenta con acuerdos en la burbuja de poder del Presidente electo, secundaría propuestas priístas.

PRD, PT, MC movilizarán organizaciones, en protesta. La toma de la tribuna de la Cámara de Diputados "está cantada", y sólo falta el día y la hora para ocuparla. El empuje de estas fuerzas de oposición se medirá, sin duda, en lo extenso de su despliegue sindicalista. Sus líderes vienen de mil batallas y tendrían que resistir toda la semana para obtener buenos resultados. ¿Aguantarían? El Palacio Legislativo contará con un cerco de contención de marchas.

La iniciativa de **Felipe Calderón**, que recibieron los panistas para que la apoyen sin leerla, ya *indigesta* a la bancada azul, que en el mejor de los casos votará una reforma laboral *chimuela*...

EMPLOMADO.— La educación pública escribió, el pasado miércoles 19 una página importante, con la entrega de libros de primaria elaborados en lenguaje Braille para adultos.

Es un éxito del secretario **José Ángel Córdova**, del director de la Comisión Nacional de Libros de Texto Gratuitos (Conaliteg), **Agustín Limón**, y del director del INEA, **Juan de Dios Castro**, quien organizó la presentación de 3 mil 500 paquetes para educación básica. La clave de este esfuerzo es equidad de acceso al conocimiento. Así fomentan la democracia...

VIDRIOS MANCHADOS.— Una falla interrumpió el servicio de electricidad en la Cámara de Diputados, este jueves 20. No hubo planta de emergencia que entrara en operación. Percance de media hora que echa luz en el oscurísimo manejo de los miles de millones de pesos de la Dirección General de Recursos Materiales y Servicios. El hecho es delicado. Sólo hay que entender qué pasaría con un apagón en la toma de posesión de **Enrique Peña Nieto**, o que no haya agua en los baños, o que se descompongan otra vez los elevadores...

LUZ TENUE.— Al momento, han sido propuestas 25 comisiones especiales en San Lázaro. Suelen servir para nada esencial. Hubo 42, en la pasada legislatura, y algunas fueron vehículo de promoción de intereses políticos de diputados, que querían irse a otras posiciones, como el Senado y Delegaciones del DF. Son Comisiones Especiales de Soñadores, con cargo al pueblo...

VITRAL SOCIAL.— El INEA ayuda a estudiar primaria y secundaria. Contacto: 01800 0060 300...



FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
24/09/12	CIUDAD	6

EN PRIMARIAS
Lanzan libro para evitar sobrepeso

La Secretaría de Salud del DF presentará hoy la segunda edición del libro *Ahí va un Navío, Navío cargado de... Educación para la Salud*, ahora con el aval académico de la UNAM y algunas mejoras de su contenido y diseño. La primera parte aborda el tema de nutrición y cultura física, donde muestra cómo balancear los alimentos para evitar sobrepeso y obesidad. Según el gobierno capitalino, cuatro de cada 10 niños de escuelas públicas padecen obesidad y sobrepeso. En el libro, en colaboración con la Secretaría de Educación, se presenta el *Plato del buen comer* en el que se enseña con ejercicios lúdicos y recortables el balance entre comer verduras y frutas, cereales, leguminosas y alimentos de origen animal.



FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
24/09/12	OPINION	4



Póker político
Matías Pascal

Mejorada la infraestructura escolar
Para el secretario de Educación Pública, José Ángel Córdova Villalobos, hoy las alianzas con las autoridades educativas de las entidades federativas, medios de comunicación, universidades, padres de familia y maestros, son sólidas y fructíferas, como lo instruyó el presidente Felipe Calderón, al inicio de su gobierno. En este logro, destaca la participación de todos como sociedad, junto con exitosas reformas en la educación normal, para mejorar las aulas donde se forman 130 mil 600 futuros maestros, en 445 instituciones, 97 mil 800 en 265 normales públicas y 32 mil 800, en 184 particulares, comentó el titular de la

LA
CRÓNICA
DE HOY

FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
24/09/12		



LAS 196 INCUBADORAS...
... del Sistema de Educación Superior Tecnológica han permitido crear siete mil empleos y mil empresas tradicionales de tecnología intermedia o de alta intensidad tecnológica, informó en Guanajuato, el titular de Educación Pública, José Ángel Córdova Villalobos...



FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
24/09/12	ON LINE	ON LINE

LOS BAZUCAZOS DE UBALDO DÍAZ POR UBALDO DÍAZ EL PRD SI DEBATIRÁ SOBRE PEMEX

El secretario de Educación Pública, José Ángel Córdova Villalobos reveló que más de una cuarta parte de los más de 119 mil alumnos que conforman la matrícula en educación superior, estudia en una Universidad Tecnológica. En la Universidad Tecnológica de Salamanca, Córdova Villalobos que los 37 millones de pesos invertidos por los gobiernos federal y estatal en la construcción de la Unidad de Docencia y del Laboratorio Pesado, se traducirán en mayor desarrollo y bienestar para la población estudiantil de la región.

La Razón

FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
24/09/12	NEGOCIOS	14

» GENTE DETRAS DEL DINERO



Bancomer, una fórmula antinini

Por Mauricio Flores

mauricio.flores@razon.com.mx

En los próximos 20 años habrá 30 millones de jóvenes demandando empleo, y no hay a la vista empresas o gobierno capaces de ocuparlos. En respuesta a tan abrumador cálculo, BBVA-Bancomer, que ahora dirigen Luis Robles y Vicente Rodero, plantea el impulso a los emprendedores, micro, pequeñas y medianas empresas en especial entre estudiantes que no desean una paga de 5 salarios mínimos o menos, como percibe hoy 80 por ciento de los trabajadores.

Bancomer hoy lidera la colocación de créditos y la impartición de capacitación con 50 por ciento de las Pymes con financiamiento. por lo que la dirección del segmento a cargo de Rafael Frías imparte charlas en el TEC, que dirige David Ramírez; UNAM, de José Narro, el IPN, dirigido Yoloxóchitl Bustamante y la escuela

Bancaria y Comercial, al mando de Javier Prieto con el mensaje de "el emprendedor no nace, se hace" con perseverancia, inconformidad, ambición y profesionalismo. Es tal el apoyo que el próximo 4 de octubre el premio Emprendedor del Año Bancomer-Ernest&Young será para una micro empresa cuando en 2011 fue para Interjet, de Miguel Alemán

En tanto que para los negocios en marcha el banco que preside Francisco González canaliza talleres de crédito y de flujo de efectivo y el primer simulador financiero sobre el potencial de negocios a fin de que el empresario elija correctamente el financiamiento que requiere, incluidos los fondos Pymes que impulsa Miguel Marón desde la Secretaría de Economía.

PESCADO EN EL GDF. Pues que Manuel Gómez El Pescado Portugal, tras mantenerse con bajo perfil en el período de transición de gobierno, busca operar a través de su yerno Oscar "El OI" Uribe en la Secretaría de Salud del GDF. Esto, porque con todo y que Uribe sabe de negocios inmuebles, restaurantes y billares (como uno muy famoso en avenida Cuauhtémoc del DF), dejó de buscar contratos de proveeduría en el ISSSTE por su mala relación con el actual director del instituto, Sergio Hidalgo. Así que no es extraño que Gómez Portugal busque fortalecerse en el DF a sabiendas de que Carlos Lomelín Bolaños, ex candidato a senador por el Movimiento Ciudadano y financiador de la campaña de Andrés Manuel López Obrador, vendió con su empresa Lomedic medicamentos a la Policía Auxiliar con sobreprecio de hasta 900 por ciento e hizo buenos tratos en el Metro y la Secretaría de Salud local. ¿Qué dirá Miguel Mancera?

DOS DE OCTUBRE NO SE OLVIDA. Ojo, que las rondas de preguntas y respuestas para la monumental licitación de Enciclomedía -20 mil millones de pesos- se retoman el dos de octubre por lo que no se puede concluir que se cancelará el proceso orquestado por José Ángel Córdova en la SEP. Le puedo adelantar es que habrá muchas sorpresitas.

Twitter: @mfloresarellano

Siempre!

FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
24/09/12		20-26

ALBERTO SERDÁN/Coordinador de Activación Ciudadana de Mexicanos Primero

PARA AVANZAR EN EDUCACIÓN, HAY QUE ROMPER CON EL SNTE

MOISÉS CASTILLO

México sigue consolidando su democracia pero hay personajes que son del pasado y que influyen en el presente. La mujer más poderosa de la clase política sigue siendo Elba Esther Gordillo. Todo mundo la critica pero nadie se atreve a democratizar el Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE), el más grande e influyente de América Latina.

Desde el poder político y económico, a Gordillo la han acusado de ser un obstáculo para el desarrollo educativo, pero al final pactan con ella. Desde que Carlos Salinas de Gortari la puso al frente del SNTE, la educación básica pasa por las manos de la Maestra.

El presidente Felipe Calderón prefirió mantener a la líder sindical vitalicia y desechó a Josefina Vázquez Mota, entonces secretaria de Educación Pública. El SNTE se ha negado sistemáticamente a una evaluación universal al decir que necesita la "mínima información", en qué consiste y quién va a determinar a los maestros más aptos. Al igual que con Vázquez Mota, cuestionó el arribo de un "doctor" al frente de la Secretaría de Educación Pública.

En abril de este año, se le preguntó a Gordillo: "¿Qué opinas de la llegada de José Ángel Córdova?". Ella sin titubos respondió: "Es todo un caballero, es una buena persona, pero... ése es el interés que tienen ellos por la educación. Además, hay otro planteamiento a esto. Paralelamente pedí que no podíamos seguir si no hacíamos un alto, se lo planteé al presidente, se lo propuse a la señora Josefina, a Lujambio, y ahora hay un nuevo secretario, ¿cuántos secretarios van ya?"

Ahora se desató una polémica sobre los comisiona-

Siempre!

FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
24/09/12		20-26

dos sindicales que le costaron al país miles de millones de pesos. Son comisionados, pero cobran como profesores. Según la asociación civil Mexicanos Primero tan sólo en 2011 los llamados comisionados sindicales obtuvieron recursos de mil 700 millones de pesos. Y en el primer trimestre del 2012 ya se contabilizaban 383 millones.

“Ese dinero, por supuesto, se debería de utilizar para la educación, pero no, se utiliza para pagar a una organización territorial que el sindicato y sus secciones manipulan impunemente para cumplir con fines de poder y control”, expresó Claudio X. González, presidente de la organización.

Mexicanos Primero lanzó, junto con 103 organizaciones civiles, la campaña Fin al Abuso, al revelar la existencia de 22 mil 353 maestros que realizan trabajo sindical.

Detalló que el pago de comisionados equivale a 65 veces el Programa Nacional de Lectura y el mismo monto de recursos que se destina al Programa de Escuelas de Calidad. La campaña pretende que en el Decreto del Presupuesto de Egresos de la Federación se prohíba el pago del salario de los maestros que hacen trabajo sindical. La organización señaló que hay comisionados que cobran 110 mil pesos por no dar clases, mientras que el salario promedio de un profesor en el aula es de 10 mil pesos.

Por su parte, el secretario de Educación Pública, José Ángel Córdova, aseguró que la cifra era inexacta, y dijo que en realidad eran 12 mil 400 comisionados; mientras que el SNTE aseguró que sólo son 5 mil 500, 100 por sección sindical.

Como era lógico, el secretario general del SNTE, Juan Díaz de la Torre, salió a defender al gremio magisterial y afirmó que se trata de fallas estructurales de la Secretaría de Educación Pública y de las autoridades estatales por tener 184 mil profesores que también funcionan como comisionados.

“Este problema, que no lo genera el SNTE, ha sido desatendido por la autoridad federal en turno desde hace cuando menos 15 años. Y los gobiernos estatales, por su parte, argumentan no disponer de recursos financieros propios para regularizar este déficit”.

Siempre!

FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
24/09/12		20-26

Un informe reciente de la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económico revela que 20 % del gasto total del presupuesto público mexicano se destina a la educación, y de esos recursos el 91.7 % se etiqueta al pago de salarios, principalmente de los docentes.

Para Alberto Serdán, coordinador de Activación Ciudadana de Mexicanos Primero, es indispensable quitarle al SNTE el control de las plazas docentes, el diseño educativo y la evaluación.

“Hay que romper con este acuerdo corporativo para avanzar en la educación. Estamos frente a un desastre educativo en el cual se está jugando el futuro del país. Romper con el acuerdo político corporativo es urgente y es una de las primeras pruebas de fuego del próximo presidente de México”.

Siempre!

FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
24/09/12		20-26

ENTREVISTA

El secreto del poder

Pasan los gobiernos y Elba Esther Gordillo sigue intocable, ¿por qué sigue manteniendo esta poderosa influencia política?

Una de las razones justamente la encontramos en el número de personas que están al servicio de la cúpula del SNTE que cobran como maestros y que nunca están en un salón de clases. Estamos hablando de 22 mil 300 personas que están cobrando como maestros y no dan clases, lo que nos cuesta cada año mil 727 millones de pesos. Entonces, la cúpula del sindicato tiene a todo este personal que supera las plazas de la Secretaría de Desarrollo Social. Por otro lado, existen normas en el sistema educativo que dan el control sobre el ingreso, la permanencia, la promoción, los estímulos de los maestros. De manera que un maestro sube de puesto o tiene mejor sueldo no en función de criterios académicos o profesionales, sino por las lealtades políticas, partidistas o sindicales. Buena parte del poder de Elba Esther se basa en el control que tiene la cúpula del sindicato sobre las plazas docentes.

¿El desarrollo de la educación pasa necesariamente por la Maestra?

Es más grave el hecho de que si se va Elba Esther muy poco cambiaría la educación. Hay que recordar que el primer líder sindical, Jesús Robles Martínez, duró 23 años; el segundo líder, Carlos Jonguitud, 17 años; y el tercero, Elba Esther lleva poco más de 23 años. Entonces no es un asunto de liderazgos sino de este entramado institucional y normativo que le da control casi absoluto de las plazas docentes y que se traduce en el apoyo político-electoral. A inicios de este sexenio había por lo menos 22 secretarías de Educación en los estados que eran integrantes del sindicato o del grupo político de la Maestra. En su momento tuvo el ISSSTE, la Lotería Nacional, el Sistema Nacional de Seguridad Pública, la Subsecretaría de Educación Básica, y que significó manejar presupuestos públicos multimillonarios entre el 2006 y 2009. No es que se embolsen ese dinero, pero ciertamente generan una red de complicidades con proveedores, control de plazas, que explica en buena parte su poder.

Necesario un salto de calidad

¿Qué es lo que propone Mexicanos Primero para dar ese salto cualitativo?

Hay que alcanzar al mundo en calidad educativa. Hoy en México tenemos cerca de 560 horas efectivas de clases cuando en otros países tienen mil 200 horas efectivas al año. En segundo lugar, la calidad educativa. Tener resultados en comprensión lectora, matemáticas y ciencias equivalentes al promedio de los países de la OCDE. Para esto necesitamos que el Estado mexicano recupere la rectoría de la educación, que implica eliminar las comisiones mixtas que le dan al sindicato sobre ingresos, permanencia, estímulos, pagos a los maestros. Los maestros, que son directores y supervisores, deben tener puestos de confianza y no del sindicato para que exista una verdadera línea de autoridad dentro de los planteles. También una verdadera profesionalización de los docentes. Todos los puestos vacantes deben concursarse, debe eliminarse la herencia y venta de plazas y tiene que existir una obligatoriedad de la evaluación universal de los maestros. Y además debe exigirse un gasto transparente y eficaz. Hay una gran cantidad de recursos destinados a la educación. México ocupa el primer lugar en el mundo en términos de prioridades, sin embargo esta prioridad no se refleja en una mejor educación. Por eso queremos la eliminación de más de 20 mil comisionados. Hay espacio para mejorar la eficiencia del gasto.

¿Cuál debe ser el perfil ideal del próximo secretario de Educación? La última experiencia que tuvo Josefina Vázquez Mota no fue muy grata...

El primer atributo del próximo secretario de Educación es que tenga la suficiente autoridad ante el presidente de la república. Es decir, que pueda decirle al presidente que la educación es primero antes que los acuerdos políticos corporativos. Debe ser una persona que tenga la capacidad de dialogar de frente con el SNTE, y no en sumisión. En tercer lugar, tiene que ser una persona que esté dispuesta a cancelar sus aspiraciones presidenciales. Porque un secretario que aspira a ser presidente termina siendo capturado por estos intereses y acuerdos políticos porque se ve en la necesidad de construir su candidatura. Por supuesto no sólo un conocimiento de la educación, sino también de la problemática del sistema educativo y que tenga una visión transformadora. No necesitamos administradores, requerimos a alguien que transforme de raíz la educación y en ese sentido el siguiente secretario tienen un reto enorme. ☒

Siempre!

FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
24/09/12		20-26

ENTREVISTA

Por falta de transparencia se han ocultado en los estados miles de millones de pesos y deudas enormes, aseguró el miércoles el presidente Felipe Calderón, al inaugurar los trabajos de la IX Semana Nacional de Transparencia 2012- A 10 años de la Ley de Transparencia: hacia la rendición de cuentas, al tiempo que era interpelado por integrantes del movimiento Yo Soy 132, que le exigían claridad sobre los recursos gastados en el monumento Estela de Luz, inaugurado el 7 de enero de este año en el Paseo de la Reforma de la capital mexicana.

Precisamente, el régimen de transparencia en México requiere profundas transformaciones con la finalidad de homologar el ejercicio de este derecho para cualquier persona en todo el país, asegura a Siempre! Eugenio Monterrey Chepov, presidente del Instituto de Transparencia y Acceso a la Información Pública del Estado de México y Municipios (Infoem).

El también presidente de la Conferencia Mexicana de Acceso a la Información Pública (Comaip) indica que las propuestas de reforma constitucional sobre transparencia que han presentado tanto el presidente electo, Enrique Peña Nieto, como el organismo que encabeza son coincidentes y una muestra de y para un ejercicio de federalismo cooperativo.

Eugenio Monterrey Chepov explica que dotar de autonomía constitucional al Instituto Federal de Acceso a la Información y Protección de Datos (IFAI) es el clamor generalizado "de quienes somos convencidos de la transparencia".

Grandes coincidencias

En su reciente asamblea nacional, la Comaip planteó la posibilidad de impulsar una tercera generación de refor-

mas al régimen de transparencia en México. Esto coincide con la iniciativa de Enrique Peña Nieto para ampliar las facultades del IFAI. ¿Qué opina, en general, sobre la iniciativa?

Efectivamente, la Comaip va en busca y participa en todo el proceso para la siguiente generación de reformas en materia de transparencia y acceso a la información. La primera reforma data de 2002, cuando se expidió la Ley Federal de Transparencia, que tuvo un efecto de cascada a nivel de los estados. Pero hay que reconocer que poco tiempo atrás se produjeron los primeros registros legislativos en la materia que tienen el mérito de ser leyes pioneras en este rubro.

En ese marco, la Comaip hace eco de las declaraciones que el ahora presidente electo manifestó a los medios de

comunicación meses atrás. Y no puede ser de otra manera, la Comaip es el único espacio de convergencia de todos y cada uno de los órganos garantes de transparencia del país. La voz de la Comaip tiene que ser escuchada, la opinión de sus integrantes tiene que ser expresada y así ha acontecido. El equipo de transición del presidente electo ha sido sensible a nuestro llamado y reconoce el lugar que en el tema tiene la Conferencia.

Al respecto, la Comaip emitió un documento con una propuesta propia de reforma constitucional y es de resaltar que en muchos

puntos de la iniciativa del licenciado Peña Nieto existen grandes y afortunadas coincidencias. Sin embargo, hay matices que, más que disensos, expresan la pluralidad de ideas sobre el mejor diseño institucional para las instancias de acceso a la información pública en México.

Uno de los principales rubros de esa iniciativa y, yo diría, del clamor generalizado de quienes somos convencidos de la transparencia es dotar de autonomía constitucional

EUGENIO MONTERREY CHEPOV/
Presidente del Infoem y la Comaip

Reformas de transparencia: federalismo cooperativo

ANTONIO CERDA ARDURA

Siempre!

ENTREVISTA

FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
24/09/12		20-26

al IFAI y a todos los órganos garantes, para que con ello el espectro de atribuciones se incremente hasta que resulte en un universo amplísimo de *sujetos obligados*.

Ambas propuestas coinciden en que los órganos de transparencia en los estados puedan resolver recursos de inconformidad en contra de instituciones públicas de los tres poderes y en todos los órdenes del gobierno, con excepción de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN). ¿Qué trabas existen para esto? ¿Por qué anteriormente no se hizo?

No existe ningún impedimento. Primero que nada, se trata de un ejercicio de federalismo cooperativo. Esto significa que la federación, el Distrito Federal, los estados y los municipios se ponen de acuerdo, a través de una ley general, para distribuirse la competencia de una misma materia. Eso es el federalismo cooperativo. Además, no es la primera vez que esto acontece en México. Si nos ponemos a revisar las numerosas fracciones equis, equis... en sus distintos incisos, se pueden observar diversos casos de leyes generales, de facultades concurrentes o coexistentes, que procuran responder a una realidad que debe ser compartida por todos los órdenes de gobierno.

Por otro lado, no será la primera vez que se genere en nuestro país un esquema de jurisdicción especializada, como sucede con la justicia electoral. En el caso de acceso a la información, sin que los órganos garantes de la transparencia se judicialicen, se convertirán en las instancias especializadas en esta materia para resolver los conflictos entre solicitantes y *sujetos obligados*. Asimismo, toda vez que la SCJN es el último intérprete de la Constitución y el último eslabón en la cadena de juzgadores, es por eso que se justifica que se excluya del control del IFAI. No obstante, eso no quiere decir que queden fuera el Consejo de la Judicatura Federal, el Tribunal Electoral y todos los juzgados y tribunales federales.

Y si anteriormente no se llevó a cabo un proyecto semejante, es que se trató de paliar otra problemática con la reforma de julio de 2007, que fue la de establecer un piso llano a toda la legislación de transparencia.

¿Qué alcances deberá tener la Ley General de Transparencia y Acceso a la Información Pública? ¿Permitirá ésta plantear investigaciones judiciales en contra de funcionarios corruptos?

En principio, en la Comaip aspiramos a que la Ley General de Transparencia establezca los estándares mínimos indis-

pensables y básicos de todo el procedimiento de acceso a la información, sin más finalidad que la de evitar pretextos y dolos de regulaciones locales que contengan procedimientos diferenciados injustamente, cuando en realidad se trata de un solo y mismo derecho fundamental. No encontramos justificación para que un estado de la república exija, por ejemplo, 15 días para entregar información, mientras que a nivel federal son 20 días, o para que un trámite sea más sencillo en una entidad y más complicado en otra.

En segundo término, no debemos confundir que la materia de transparencia comprende, en este caso, sólo el acceso a la información, que si bien es un instrumento para combatir la corrupción, no es el único. Precisamente por eso, el presidente electo ha planteado la posibilidad de crear una Agencia Nacional Anticorrupción que va más enfocada a dictaminar los casos de malos funcionarios

Siempre!

FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
24/09/12		20-26

que pudieran tener responsabilidades legales que merezcan una sanción. Esto no significa que los órganos garantes de la transparencia no puedan denunciar ese tipo de anomalías si en el ejercicio del acceso a la información se descubre una irregularidad sancionable.

Si estos mecanismos permiten hacer efectivo el derecho a la información, deberá haber puntos específicos para conocer, por ejemplo, los asuntos de corrupción en Pemex y otras dependencias. ¿Qué impide actualmente llegar hasta esto?

El acceso a la información no tiene más límites que aquella documentación que es reservada o confidencial. La corrupción no es óbice para conocer de los documentos que la constatan. Por el contrario, el régimen de transparencia nos ha dado lecciones de cómo a través del ejercicio de un derecho fundamental, como lo es el del acceso a la información,

se han destapado casos escandalosos de corrupción. Y no sólo en México, sino en otros países, pues basta recordar el caso de la transnacional Enron o de Pharmalat. En rigor, al día de hoy nada impide que se conozcan esta clase de documentos, lo que en realidad sucede es que a veces el trámite es tan complicado, tan ríjoso, que la entrega oportuna de la información se vuelve estéril, o bien, da tiempo para hacer el maquillaje respectivo que permita esconder o disfrazar su sentido verdadero.

Instancias adecuadas

Si estas iniciativas buscan más facultades para vigilar el cumplimiento de las leyes en materia de transparencia, ¿establecerán mecanismos para sancionar?

Uno de los puntos que más interés ha despertado la discusión sobre la transparencia es si, coloquialmente, se le dan o

FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
24/09/12	SOCIEDAD Y POLITICA	49

SIGNOS VITALES

Alberto Aguirre

8am@mexico.com



Reacomodos en el SNTE

T tiempo de definiciones en el magisterio. Los afiliados a la organización que encabeza **Elba Esther Gordillo Morales** han elegido a los delegados que participarán en el VI Congreso Nacional del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación y en las últimas semanas, una cuarta parte de las 59 secciones sindicales que integran al gremio.

Los preparativos del evento donde se decidirá el destino de la Presidenta Vitalicia del SNTE han sido dispares; sin llegar a prender señales de alarma, pero tampoco adelantan épocas sosegadas. La semana pasada, casi en el límite legal, debieron remplazarse los secretarios generales de las secciones 23 y 51, donde confluyen los maestros de las escuelas públicas de Puebla.

Una rebelión impidió que **Martha Cortés Chumacero**, la favorita de los gordillistas, tomara las riendas de la sección 51. Igual suerte corrió **Hugo Alejo**, quien buscaba la Secretaría General de la 23, pero tuvo que ceder el espacio a **Emilio Salgado**, quien tiene el respaldo absoluto de su predecesor **Éric Lara** y del gobernador **Rafael Moreno**.

En la angelópolis, la agenda de **Moreno Valle** se impuso a los afanes de *La Maestra*. Lo paradójico es que el daño pudo haber sido mayor, de no ser por la intervención del secretario general del SNTE, **Juan Díaz de la Torre**, quien negoció carteras y posiciones para quedarse con los delegados al Congreso Nacional, que tendrá lugar justo dentro de un mes en Rosarito, Baja California.

La renovación de las dirigencias magisteriales locales continuará en Veracruz y Jalisco, donde **Díaz de la Torre** alguna vez fue dirigente seccional. Allá fungirá **Cirilo Salas Hernández**, líder saliente de la sección 51, como representante especial del CEN del SNTE. Si fracasa en su misión de contener a la disidencia - algo poco probable, mas no descartable - comprometería el plan elbista de mantenerse al frente del sindicato más poderoso del país.

En San Luis Potosí y Tlaxcala, la elección de los delegados que acudirán al Congreso Nacional transcurrió sin aspavientos, igual que en la sección 1, en Aguascalientes, donde los trabajos electivos ocurrieron la mirada vigilante del gobernador, **Carlos Lozano de la Torre** y del representante elbista, **Gustavo Martínez Aguirre**, uno de los más leales y antiguos aliados de *La Maestra*. La simbiosis entre el gobierno del Aguascalientes y la dirigencia del SNTE es indubitable. En las horas previas al congreso de los maestros hidrocalidos, *La Maestra* recibía en su residencia de la ciudad de México al gobernador **Lozano de la Torre**.

Y es que Aguascalientes se ha convertido para el SNTE en una especie de laboratorio de la gestión electoral y sindical, en gran medida gracias a la química entre el Mandatario estatal -cercanísimo a **Manlio Fabio Beltrones** y con buenos contactos en el equipo peñista- y **Gordillo Morales**.



FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
24/09/12	SOCIEDAD Y POLITICA	49

En materia curricular, allá se han habilitado 200 escuelas de tiempo completo con más de 36,000 alumnos y se han habilitado 400 planteles con las herramientas de enseñanza digital, los dos proyectos lanzados en el tiempo en que el yerno de La Maestra, Fernando González era Subsecretario de la SEP, y que no son otra cosa más que la propuesta elbista para elevar el rendimiento en las escuelas públicas.

En Aguascalientes, el programa HDT mostró sus bondades: en las más de 8,600 aulas de primer a tercer grado de prácticamente todas las escuelas secundarias y telesecundarias en el estado, invirtiendo 619 millones de pesos para la operación y equipamiento, destacando la adquisición de 27,000 laptops, pizarrones digitales y dispositivos de evaluación electrónica.

El 20 de septiembre, horas antes de que se reuniera con Gordillo Morales, el Gobernador de Aguascalientes sostuvo una reunión con Aurelio Nuño, responsable de los asuntos educativos en el equipo de transición de Peña Nieto. Lozano de la Torre fue el portavoz de un mensaje importante...

Si Elba Esther queda al frente del SNTE o decide retirarse es otra historia. El reto central radica en que la Federación y los gobiernos estatales deberán mejorar, presupuestalmente, la fórmula para asignar las partidas presupuestales para los principales programas educativos. La mitad de las entidades -las menos pobladas y con mayores índices de marginalidad- se queja de carecer de recursos para pagar las nóminas de los trabajadores de la educación. Ése -y no otro- es el principal problema que aqueja al sistema educativo nacional.



FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
24/09/12	NACION	2

BAJO RESERVA

LA DIRIGENTE



FOTOS: ARCHIVO EL UNIVERSAL

ELBA ESTHER GORDILLO

del SNTE, la profesora **Elba Esther Gordillo**, ha convocado un congreso nacional del gremio los días 18 y 19 de octubre. En esa fecha, nos dicen, habrá de decir adiós a su tarea como presidenta del organismo sindical más poderoso de América Latina. El propósito sería desaparecer la referida presidencia, por lo que a la cabeza del sector quedaría Juan Díaz, actual secretario general.

No será, nos aseguran, un movimiento sencillo, especialmente porque en las asambleas estatales para designar delegados al congreso ha surgido el germen de una disidencia alentada desde sectores muy poderosos, dentro y fuera del PRI. Las preguntas hoy son: ¿en verdad se quiere ir la maestra? Y la otra: ¿podrá hacerlo?

COMIENZA HOY la semana final en la Cámara de Diputados para la reforma laboral. Este lunes, nos aseguran, debe estar listo un predictamen elaborado por legisladores del PRI y del PAN, que supondrá ajustes severos a la iniciativa preferente enviada por el presidente **Felipe Calderón**. Los coordinadores del tricolor y del blanquiazul, respectivamente **Manlio Fabio Beltrones** y **Luis Alberto Villarreal**, deben atender resistencias dentro de sus propias bancadas, a lo que se agrega una negativa frontal de los grupos de izquierda, notablemente el PRD, que en cualquier momento saltará de San Lázaro a las calles.

LUIS VIDEGARAY, el principal operador del presidente electo **Enrique Peña Nieto**, sigue representando un enigma sobre la función que tendrá en el próximo gabinete. Nos aseguran que durante los últimos días empezaron a surgir señales sobre la posible reinstauración de una Secretaría de la Presidencia, con atribuciones extraordinarias en materia política, de finanzas e incluso de



LUIS VIDEGARAY



FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
24/09/12	NACION	2

comunicación dentro del próximo gobierno, con el doctor Videgaray al frente. Nadie tiene dudas sobre los talentos del personaje; lo que está alzando varias cejas entre la clase política es lo que un modelo así supondría para el próximo gobierno.

DAVID HEWSON, más conocido como **Bono** —el emblemático cantante del grupo U2 entregado a múltiples causas sociales por el mundo—, abonará hoy un episodio más a su singular historia de no-relación con el poder en México. El presidente **Felipe Calderón** arrancó ayer su última gira de trabajo por Estados Unidos, lo que incluirá una ceremonia para imponer la Orden Mexicana del Águila Azteca a diversas personalidades. Bono estaba incluido, pero luego declinó asistir, lo que refrescó aquel incidente en el que un ayudante suyo habría sido herido por escoltas de un hijo del ex presidente **Ernesto Zedillo**. Los que sí recibirán este reconocimiento serán **Klaus Schwab**, fundador y presidente del Foro Económico Mundial, y **Susan Segal**, del Consejo de las Américas, entre otros.

EL GOBERNADOR de Nuevo León, **Rodrigo Medina**,



RODRIGO MEDINA

ha empezado a preparar sus maletas ante la eventualidad de ser llamado a formar parte del nuevo gobierno federal, nos aseguran. La razón de ello no son los logros del mandatario nortño, ciertamente, antes al contrario. Hay gente de alto nivel convencida de que deben retirarlo de su actual posición. Se le atribuye que no puede, no quiere o no lo dejan rescatar su administración de manos del crimen organizado. Su cuestionable desempeño ha hecho recordar la historia del señor **Humberto Medina Ainslie**, su padre, quien fuera un controvertido procurador de Justicia en Coahuila.



FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
24/09/12	METROPOLI	8



RECORRIDO METROPOLITANO
Información de Raúl Macías

Cuauhtémoc

*** Capacitan a promotores viales**

Con el fin de hacer más fluido el tráfico vehicular y reducir riesgos y accidentes a la hora de entrada y salida de estudiantes a las escuelas, las autoridades de la Delegación, a través de la coordinación de prevención integral del delito, capacita a maestros y padres de familia como promotores viales en planteles de educación básica. La capacitación se divide en dos bloques de teoría y práctica, donde se exponen los problemas de vialidad, se les enseñan los principales artículos del Reglamento de Transito Metropolitano, el manejo del silbato y la correcta utilización de las paletas con la simbología de "alto" y "siga", con los colores reglamentarios.

FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
24/09/12	OPINION	2

TERMOMETRO



A LA BAJA

El gobierno de Guerrero, que ya anunció como un hecho consumado el fin del conflicto en la Normal de Ayotzinapa previo acuerdo entre la SEP estatal y la comunidad estudiantil.

Dijo que las clases inciarán en breve, lo que se pone en duda. Del convenio ni enterado estaba el director de la escuela, quien renunció precisamente por el estancamiento del diferendo. Falta tacto y decisión a la administración de Aguirre.

FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
24/09/12	OPINION	3

EL HIJO DESOBEDIENTE

JUAN RAMÓN BUSTILLOS

Las novedosas-viejas estrategias de Ebrard

No deje de leer la entrevista que El País hizo a Marcelo Ebrard porque, una vez más, queda claro que sigue siendo el mismo de los años 90.

Se lanza contra el "faccionalismo", el carisma, y supone que la tribu que hoy encabeza es la segunda fuerza política nacional. De paso, recomienda a Enrique Peña Nieto deshacerse de Elba Esther Gordillo como líderesa del SNTE y, para rematar, califica de escandalosa la buena relación entre el PRI y el Presidente Calderón.

El casi ex jefe de Gobierno olvida lo esencial: La izquierda que él representa no es la segunda fuerza electoral nacional; si lo es, en cambio, la de Andrés Manuel López Obrador (Morena).

Es un hecho incuestionable que el PRD sin Andrés Manuel, y quienes lo siguen, será un partido menor que Morena, pero mayor que la chiquillada en la medida que Miguel Mancera mantenga la caja abierta del gobierno del Distrito Federal y no se agoten las prerrogativas a que el partido tiene derecho por sus números en la pasada elección.

Con todo y lo talentoso que son, Marcelo y Manuel Camacho no calientan a nadie; dicho de otra manera, no significan, por sí solos, votos a la izquierda. Al contrario de Cuauhtémoc Cárdenas, por ejemplo.

Léalo en palabras de Marcelo:

El PRD "necesita un relanzamiento... otra dirección, otros estatutos y resolver los procesos de selección de candidatos. Hay que refundar el partido y celebrar un Congreso. ¿Qué nos puede llevar a hacerlo? La competencia con Andrés Manuel. La ventaja del PRD es que Morena es el partido de una sola persona; su desventaja es su faccionalismo. Esa competencia puede provocar el cambio que el PRD no ha querido hacer en años. Tan es así que su fundador (Cuauhtémoc Cárdenas) se alejó del partido".

En algunas cosas tiene razón, pero no en todo. Cárdenas no se alejó: López Obrador le robó el partido con la complicidad de Marcelo y Manuel.

Marcelo dice que el PRD no necesita carismas, sino prestigios políticos. Olvida que el PRD ha vivido del carisma de Cárdenas y de López Obrador, no del prestigio suyo y el de Camacho. Es hasta ahora que con el carisma de Andrés Manuel, el más o menos buen gobierno que él hizo y la impecable imagen de Mancera, el PRD tuvo, en el DF, su máxima votación.

Y, bueno, sentenció a muerte a los "Chuchos", a René Bejarano y a su esposa, Dolores Padriena: "Mucha gente se alejó del partido porque no les gusta su burocracia, sus facciones... Si utilizamos un discurso ideológico muy genérico, probablemente

nos vamos a aislar".

Por otra parte, es curioso que le resulte escandalosa la buena relación de Calderón con el PRI; olvida que de la mente de Camacho emergieron las alianzas electorales entre el PRD y el PAN que fueron calificadas de "contra natura" por el propio López Obrador; de hecho, de no ser por la oposición de éste, panistas y perredistas habrían ido de la mano por la gubernatura del Estado de México.

Y todavía se atreve a calificar de "complicidad" la de unos y de "institucionalidad" la de otros; la de él, claro.

Y, claro, su recomendación a Peña Nieto de "deshacerse" de Elba Esther Gordillo y de gobernadores impopulares siguiendo el ejemplo "del presidente Salinas de Gortari, que ganó mucha credibilidad con gestos de ese tipo y eso le dio cierto espacio de maniobra. Probablemente esté pensando en algo así".

Sólo olvidó decir a su entrevistador, Luis Prados, que la estrategia de "deshacerse" del antecesor de Gordillo, Carlos Jonguitud, y de los gobernadores, no los "impopulares", sino los que perdieron la elección en 1988, fue de Camacho.

A quien le van a aplicar la estrategia, hoy, es a López Obrador.



FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
24/09/12	OPINION	12

TEMPLO MAYOR



F. BARTOLOMÉ



EN LA BODA de **Juan Cristóbal Salinas Ocelli** y **Natalia**

Esponda se sirvieron tres postres, pero la comidilla fue otra.

LA FIESTA tras el enlace religioso sirvió para medir quién está y quién no está en el candelero de la política nacional... o, mejor dicho, de la clase priista.

COSA DE VER que había una zona especial para políticos. Era una mesa en forma de herradura presidida no por los novios, sino por **El Padrino**, perdón, por el papá del novio.

AL CENTRO **Carlos Salinas de Gortari** flanqueado por **Emilio Gamboa Patrón** y por **Manlio Fabio Beltrones**. Y por ahí rondando al menos una docena de gobernadores.

EN LA MESA de honor también se sentó a la ex perredista y hoy flamante y encopetada peñista **Rosario Robles**. Otros vieron bailar al ex panista **Fernando Gómez Mont**.

A NADIE extrañó ver en el festejo al actual secretario de Hacienda, **José Antonio Meade**, de quien tanto se dice que podría permanecer en el cargo en el próximo gobierno.

EL QUE quiso seguir jugando al misterioso fue **José Córdoba Montoya**, quien por más que intentó guardar un bajo perfil nomás no logró pasar desapercibido.

Y EL QUE de plano recibió casi tantos abrazos y felicitaciones como el novio fue el general **Moisés Augusto García Ochoa**, como si ya portara la cuarta estrella que usan sólo los secretarios de la **Defensa Nacional**.

¡ARRIBA los novios!



FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
24/09/12	OPINION	12

 DONDE hubo cambios interesantes fue en el equipo del embajador estadounidense **Tony Wayne**.

HACE APENAS unos días se le dijo adiós al representante de la **DEA** en **México**, **Joseph Evans**, y a **Robert Loosle**, agregado para **Asuntos Legales**, que es como se conoce normalmente al enviado del **FBI**.

EN LA CEREMONIA que se hizo para decirles adiós, se les dio la bienvenida a sus reemplazos.

POR PARTE de la agencia antidrogas llega **Paul Craine**, mientras que por el **Buró Federal de Investigación** estará destacado **Peter Moore**.

LA DUDA que embarga a los estudiosos del mundo diplomático es si estos movimientos estarán relacionados con la agresión que sufrieron dos agentes norteamericanos en **Tres Mariás**. To be or not to be...

 VAYA PALO se llevaron los panistas en **Guanajuato**.

RESULTA QUE el **Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación** les quitó una curul plurinominal en el **Congreso** estatal para dársela al **PRD**.

EL ASUNTO no tendría mayor importancia si no fuera porque el **PAN** no sólo perdió una diputación, sino la mayoría legislativa!

DURANTE los últimos 15 años, el Congreso guanajuatense había estado bajo el control panista... hasta ahora.

PARA COLMO quien perdió su curul fue el ex senador **Humberto Andrade**, quien había sido designado como líder de la bancada albiazul. De hecho, ya hasta había presentado su agenda de trabajo.

EL GOLPE llega hasta el gobernador electo, **Miguel Márquez**, pues Andrade era su gallo para sacar adelante sus iniciativas.

EL PRÓXIMO mandatario asume el cargo este miércoles por lo que andaba muy feliz de vacaciones en **Estados Unidos**, hasta que le llegó la triste noticia. ¡Ups!



FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
24/09/12	NEGOCIOS	4



Tal vez salga un “Frankenstein” o tal vez nada, pero no la reforma laboral requerida.

No sé si los diputados digan simplemente: no a la reforma laboral o si pretenderán votar **una iniciativa parchada y sin dientes**, pero lo que ya puede afirmarse de una buena vez es que **no habrá realmente reforma laboral**.

No la habrá si entendemos como reforma una modificación de fondo en las reglas del juego en la materia.

Había la impresión hasta hace algunos días de que, si al final se negociaba con el PRI **la eliminación de los temas relativos a sindicatos**, se podría mantener en lo esencial la parte correspondiente a tópicos como modalidades de contratación, formas de pago, procedimientos, conflictos, entre los puntos más relevantes.

Sin embargo, como pintan las cosas para la semana, no es imposible que simplemente se rechace la “iniciativa preferente” y se diga que los legisladores van a discutir la reforma pero sin prisas y con los tiempos requeridos.

Lo que está anticipándose es que tan pronto como **pasado mañana**, la Comisión de Trabajo y Previsión Social de la Cámara **vote el dictamen** y que sea llevado **el jueves 27 al pleno**.

La posterior sesión ordinaria de la Cámara luego de esa fecha sería hasta el martes 2 de octubre, por lo que ya estaría fuera de tiempo para votar la iniciativa preferente.

La **fracción priista** encabezada por Manlio Fabio Beltrones dio a conocer el viernes

Perfiles de los trabajadores

Edad promedio	38 años
Escolaridad media	9.4 años
Horas trabajadas /semana	41.9 horas
Ingreso mensual medio	7 mil 440 pesos

(en millones de personas)

Asalariados	30.0
Trabajadores informales	14.2
Desempleados	2.3

Fuente: Inegi

pasado **13 rubros en los que tienen reservas** a la propuesta presidencial.

El **PRD**, por su parte, también planteó sus reservas y propuso algunas **modificaciones de fondo** a una parte sustantiva del articulado de la propuesta.

Si hubiera coincidencias entre los partidos para cambiar la propuesta presidencial en una sola dirección, no se podría descartar que se concrete un dictamen aceptable para todos. Pero no es así.

De modo que o hay un milagro en los próximos días que hace que de golpe se modifiquen las posiciones y converjan, o de plano nos vamos a quedar sin reforma laboral, por lo menos de

una de verdad.

Lo que vaya a suceder en esta semana será la primera **prueba real de la disposición del PRI** para modernizar el País.

No dudo que haya priistas influyentes sinceramente convencidos de la necesidad de modernizar el marco legal de las relaciones laborales y de la vida sindical en México.

Pero tampoco me cabe la menor duda que hay otros que siguen siendo muy poderosos y que van a resistir a ese cambio, simplemente porque afecta de forma negativa sus intereses.

Hasta ahora, el Presidente electo, Enrique Peña, ha dicho que está a favor de la reforma pero ha acotado su postura al señalar:

“No se trata de hacer una reforma a espaldas de las organizaciones sindicales, sino que se trata de lograr una reforma laboral que tome en cuenta las voces de las organizaciones sindicales y se logre el consenso necesario para que una reforma de este calado pueda prosperar”.

Una reforma que no afecte intereses va a ser un fraude.

Es “políticamente correcto” decir que las reformas deben tener el consenso de todos los involucrados.

Sin embargo, hasta ahora no encuentro que los líderes sindicales mexicanos tengan vocación suicida, y rendir cuentas a sus agremiados y realizar votaciones directas y secretas, para muchos sería el fin de su poder.

Ojalá me equivoque pero me parece que la primera muestra de que las reformas de verdad no van a ser tan sencillas como algunos imaginan va a ser lo que pase esta semana.



FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
24/09/12	CORREO ILUSTRADO	2

Denuncia cuentas apócrifas en redes, en conflicto de la UACM

En su empecinamiento por mantenerse en el poder, hace mucho que la administración de la Universidad Autónoma de la Ciudad de México, encabezada por la rectora Esther Orozco, pasó el umbral de la decencia, pues desconoció resultados electorales que favorecen a la oposición, desencadenó campañas xenofóbicas, solapó asaltos a nuestros planteles y encabezó una grotesca mini manifestación, con el ánimo de provocar la violencia entre universitarios, más un largo etcétera.

Ahora, sus empleados crean cuentas piratas en las redes sociales para desprestigiar a las personas que la rectora, mañosamente, ubica como responsables de la crisis. Hace unos días le tocó al compañero Javier Gutiérrez Marmolejo, profesor investigador de la UACM y ex consejero, a quien se atribuyó falsamente haber incitado a la violencia desde una cuenta de Twitter que resultó ser apócrifa. El viernes pasado, Samuel Vázquez, representante de rectoría en la mesa diálogo, me adjudicó unos supuestos llamados a la venganza contra los partidarios de la señora Orozco desde la dirección [@claudioalbertan](#) de Twitter. Por este medio manifiesto que no tengo cuenta en Twitter y denuncié este acto desesperado como parte de una nueva escalada en la guerra sucia de la administración contra la UACM.

Claudio Albertani, profesor-investigador de la UACM



FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
24/09/12	CORREO ILUSTRADO	2

Aplaudes dicho de Tovar y de Teresa sobre museos

Celebro que en el contexto del encuentro internacional *¿Qué hace posible al museo?*, Rafael Tovar y de Teresa, ex titular del Consejo Nacional para la Cultura y las Artes, se haya expresado de manera tan precisa sobre la necesidad de que los museos oficiales respondan a los requerimientos artísticos y culturales del presente pero se mantengan ajenos al vaivén financiero y político. También son dignas de resaltar las observaciones que hizo respecto de que se debe fortalecer la participación de especialistas en la vocación de cada recinto.

Confío en que las conclusiones y recomendaciones surgidas de *¿Qué hace posible al museo?* hagan eco en los museos públicos de toda la República. México está herido: la educación, el arte y la cultura son vías insustituibles para sacar adelante a este país nuestro que tanto requiere de ciudadanos capaces y dispuestos a dar lo mejor de sí en pro del bien común.

Ingrid Suckaer



FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
24/09/12	CORREO ILUSTRADO	43

Los méritos académicos de Orozco y su gestión rectora

Profesores, estudiantes y representantes de sindicatos educativos de México, participantes en la Coalición Trinacional en Defensa de la Educación Pública (México, Estados Unidos y Canadá), hemos llevado a Montreal y Los Ángeles la experiencia de la UACM como modelo alternativo de educación universitaria con fuerte compromiso social frente a los designios neoliberales de exclusión, individualismo, competencia y meritocracia.

Estamos preocupados por lo que parece ser una política deliberada de deterioro e inestabilización de la universidad, porque el actual conflicto parece no tener solución por la falta de capacidad y voluntad política de la rectora, Esther Orozco, y la injerencia del jefe de Gobierno del DF, Marcelo Ebrard, en la vida de la institución que promueve, financia y sostiene a la rectora.

La doctora Orozco puede tener muchos reconocimientos académicos, pero ha resultado un fraude como rectora. Uno de sus primeras actividades fue la publicación de un desplegado en varios periódicos en el que sostuvo que la UACM era un fraude académico. De manera irresponsable e infundada acusó a profesores de no contar con grados académicos y dar clases. En vez de generar un clima de diálogo y compromiso institucional con el proyecto de la UACM, se ha dedicado a denostar a su propia comunidad y a despedir profesores críticos de su administración; recurrió al autoritarismo y al fraude para desconocer a consejeros universitarios electos democráticamente e imponer delegados afines, destruyendo la legitimidad de la única autoridad que quedaba, el Consejo Universitario.

La doctora Orozco debe renunciar y Marcelo Ebrard sacar las manos de la UACM para dar paso a la solución de un conflicto que deteriora a la institución.

Por la sección mexicana de la Coalición Trinacional en Defensa de la Educación Pública, María de la Luz Arriaga



FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
24/09/12	CORREO ILUSTRADO	43

Piden a rectoría de la UACM abrir canales de diálogo

Preocupados por el conflicto que vive la UACM, manifestamos:

La universidad es un proyecto de gran valor para la ciudad de México, pues surge como respuesta a la necesidad de ampliar las posibilidades de acceso a la educación superior pública y gratuita con enfoque humanista, para más de 10 mil jóvenes capitalinos, que de otra forma no podrían estudiar.

La autonomía de la UACM, plasmada en su ley, permite autogobernarse y tomar sus propias decisiones, con independencia del Gobierno del Distrito Federal y otros actores políticos. Somos respetuosos de esta autonomía, pero expresamos nuestra enérgica condena a la criminalización y al uso de la fuerza pública contra los estudiantes paristas para resolver el conflicto, que no sólo es electoral sino institucional.

Los estudiantes en paro han enfrentado amenazas verbales, agresiones físicas y actos de intimidación de grupos externos a la universidad. Son hechos que reprobamos; pedimos garantías y respeto de la integridad física y psicológica.

La instalación legal del tercer Consejo Universitario con los miembros electos por la comunidad, el diálogo y la conciliación son las únicas vías para su solución.

Exhortamos a la rectoría de la UACM a que genere canales de diálogo, con condiciones equitativas para los estudiantes, con la intención de resolver de fondo sus justas. (Carta resumida.)

Servicios y Asesoría para la Paz, AC; Red Nacional de Organismos Civiles de Derechos Humanos Todos los Derechos para Todos y Todos; Centro de Derechos Humanos Fr. Francisco de Vitoria OP, AC; Centro de Reflexión y Asesoría Laboral, AC; Asistencia Legal por los Derechos Humanos, AC; Centro Nacional de Comunicación Social, AC; Comité Cerezo México; Acuddeh; Grupo Tacuba; Afadem-Fedefam; Centro de Derechos Humanos México Profundo y Vivo, AC; Foro de Izquierda Proletaria, y Brújula Metropolitana



FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
24/09/12	CORREO ILUSTRADO	43

Carta para comisión de Oaxaca de #YoSoy132

A la comisión representativa del movimiento #YoSoy132 convención de Oaxaca: ante la imposibilidad de enviar un delegado, respetuosa, constructiva y fraternalmente, les hacemos un llamado a buscar y aceptar acuerdos mayoritarios; a hacer esfuerzos por salvar los disensos y diferencias superficiales y de forma para el plan de acción del 2 de octubre, el 20 de noviembre y diciembre, para así consolidar el probado apoyo de las ONG, sobre todo en el Distrito Federal.

También exigimos la inmediata salida del ejército de la zona metropolitana capitalina (*Neza*).

Por los colectivos Flores Magón-Acipo de la Asamblea del Zócalo, México, José Hernández B.